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2 окружные новости

«Вафельная» дорож-
ная разметка, запре-
щающая выезд на пе-
рекрёсток при образо-
вании на нём пробки, 
появится в этом году 
на семи перекрёстках 
округа. 

Адреса перекрёст-
ков: Краснодарская — 
Совхозная; Краснодар-
ская — Цимлянская; 
Академика Скряби-
на — Ферганская; Лю-
блинская — Юных Ле-
нинцев; Южнопорто-
вая — 3-й Угрешский 
проезд; Угрешская — 
Южнопортовая; Тро-
фимова — проспект 
Андропова.

Также там появятся 
камеры, которые будут 
фиксировать наруше-
ния при выезде на но-
вую разметку.

Наталья ГОНЧАРОВА

Cейчас на Рязанском 
просп., вл. 2, строит-
ся жилой квартал. Всего 
предусмотрено возведе-
ние 18 корпусов разной 
этажности. При этом бу-
дет построена необходи-
мая социальная инфра-
структура, в том числе 
детский сад на 300 малы-
шей и школа на 825 уча-
щихся. На первых этажах 

жилых домов будут раз-
мещаться торгово-офис-
ные помещения. 

— Площадь проекта со-
ставляет 19,4 гектара, — 
сообщила заместитель 
председателя Моском-
стройинвеста Екатерина 
Храмова. — Из них под 
озеленение отдана прак-
тически третья часть. 

На территории появят-

ся вишнёвые и яблоневые 
сады, а также берёзы, ря-
бины, сосны и ели. А уже 
растущие липы, клёны и 
тополя будут обязательно 
сохранены. 

Завершить ландшафтное 
озеленение инвестор наме-
рен параллельно с заверше-
нием строительства жило-
го комплекса в 2021 году.

Наталья ГОНЧАРОВА

В 
68-й больнице, 
которая сейчас 
носит имя учёно-
го-биолога Вла-

димира Демихова, откры-
ли барельеф в его честь. 

Как сообщил главврач 
больницы Сергей Пе-
реходов, таким образом 
восстанавливается неза-
служенно забытая память 
об основоположнике рос-
сийской и мировой транс-
плантологии.

Вла димир Деми хов 
(1916-1998) был учёным-
первопроходцем: первым 
в мире создал искусствен-
ный протез сердца и пер-
вым пересадил сердце в 
грудную область собаки. 
Первым пересадил лёгкое. 
Оживил сердце умершего 
человека, подключив его 
к кровеносной системе 
свиньи. Пересадил голо-
ву собаке. Провёл первую 
операцию по коронарно-
му шунтированию. У него 

учился хирург Кристиан 
Барнард, который в 1967 
году первым в мире пере-
садил сердце человеку. 

— При жизни Владими-
ра Петровича не оценили 
так, как он того заслужи-
вал. Когда появилась тен-
денция давать больницам 

имена великих учёных и 
врачей, мы решили взять 
его имя, — сказал Сергей 
Переходов.

Мария ГУСЕВА

«Вафельные» разметки появятся 
на перекрёстках ЮВАО

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
Звоните: 
(495) 681-3645

Движение ограничили 
на улице Полбина

Причиной ограничения 
движения автотранспорта 
стали строительные работы. 

Ограничение будет дей-
ствовать круглосуточно на 
одной полосе на участке 
улицы Полбина в районе 
дома 72, стр. 3. Движение 
ограничено по 25 февраля.

В Южнопортовом 
построят жилой дом

Четырёхсекционный жи-
лой дом переменной этаж-
ности будет построен на 
1-й улице Машинострое-
ния, вл. 7.

Планируется, что в 
13-15-этажном доме будет 
288 квартир. Свои автомо-
били жильцы смогут разме-
щать в подземной парковке. 

На 1-м этаже дома будет 
располагаться детское обра-
зовательное учреждение на 
35 мест для кратковременно-
го пребывания (без прогулок). 

Центр 
соцобслуживания 
построят в Некрасовке 

Здание центра социаль-
ного обслуживания жите-
лей района Некрасовка бу-
дет построено в этом году. 
Оно появится по адресу: 1-я 
Вольская ул., 9, корп. 1. Как 
сообщил руководитель Де-
партамента строительства 
г. Москвы Андрей Бочка-
рёв, это будет один из че-
тырёх социальных объектов 
в столице, которые возведут 
в 2018 году. 

Наталья ГОНЧАРОВА

Перенесли остановку 
автобуса №51к 

Изменилось место оста-
новки автобуса №51к у ме-
тро «Рязанский проспект». 
Она расположена на Ря-
занском проспекте ближе 
к улице Вострухина, и те-
перь автобусы №51к, 51 и 
725, следующие в одном на-
правлении, можно ожидать 
на одной остановке. 

655-й автобус 
заработал 
без турникетов

В салонах всех автобусов, 
курсирующих по маршруту 
№655 от Капотни до метро 
«Кузьминки», не осталось 
турникетов. Об этом сооб-
щили в пресс-службе ГУП 
«Мосгортранс».

Это стало возможным 
благодаря запуску на линию 
больших автобусов, которые 
могут перевозить 120 чело-
век. Теперь можно заходить 
в транспорт в любую дверь. 
А проезд оплачивать, при-
ложив карту к валидатору.

коротко >>

В центрах 
госуслуг угостят 
конфетами

С нового года в центрах гос-
услуг «Мои документы» появи-
лись нововведения.

Так, теперь универсальных 
специалистов за стойкой ад-
министратора можно узнать 
по фирменным свитерам бе-
жевого цвета, а на груди у них 
— значок с изображением серд-
ца. Это означает, что специа-
лист прошёл обучение по про-
грамме «Искренний сервис» и 
теперь может решить любой 
вопрос. Там же посетитель мо-
жет взять визитки центра и уго-
ститься конфетами. 

Для удобства заявителей в 
окнах приёма размещены но-
вые календари на 2018 год, 
рядом с окнами специалистов 
установлены специальные 
крючки для сумок. 

Центры «Мои документы» 
работают ежедневно с 8.00 до 
20.00. Большинство услуг пре-
доставляются по экстерритори-
альному принципу.

Наталья ГОНЧАРОВА 

Вишнёвый сад расцветёт на месте промзоны «Грайвороново»

Под озеленение отведут третью часть жилого квартала 

Барельеф в больнице 
имени В.П.Демихова

На перекрёстке улиц Академика Скрябина и Ферганской «вафельную» разметку нанесут в этом году

В Текстильщиках 
открыли барельеф 
в честь великого учёного

Владимир Демихов — 
основоположник 
трансплантологии 
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Завершился кон-
курс профессио-
нального мастер-
ства среди водите-
лей ГБУ «Автомо-
бильные дороги 
ЮВАО». Участни-
ки конкурса по-
казывали своё ма-
стерство в вожде-
нии фронтальных 
погрузчиков, са-
мосвалов и трак-
торов. Они проезжали на 
скорость круг, выполняли 
упражнения «змейка» и 
«парковка». Лучшим води-
телем автомобиля стал Ва-
силий Скрипниченко. За 
рулём он более девяти лет. 

— С детства люблю тех-
нику. Возился с отцом в га-
раже. Уже в 12 лет мог сам 
ремонтировать и водить 
папин «Запорожец», — рас-
сказал 27-летний Василий. 

В Москву он приехал из 
Липецкой области в 19 лет. 
В ГБУ «Автомобильные 
дороги» попал четыре года 
назад: посоветовали устро-
иться знакомые.

— Чищу, поливаю и об-
рабатываю реагентами 
Люблинскую и Новома-
рьинскую улицы, — со-
общил он. — Мечтаю по-
строить свой автосер-

вис. Гараж уже сделал. 
Лучшим водителем в но-

минации «Машинист ком-
бинированной дорожной 
машины» стал 43-летний 
Алексей Никитин.

— Победил потому, что 
люблю свою работу. Осо-
бое удовольствие получаю 
от уборки снега, — говорит 
Алексей.

С детства он мечтал рабо-
тать трактористом. 

— В пять лет чувствовал 
себя счастливым, когда в 
моей деревне в Брянской 
области разрешали пока-
таться и подержаться за руль 
на тракторе, — добавил он.

Его опыт вождения на-
считывает 25 лет. С 2012 
года работает в ГБУ «Ав-
томоби льные дороги 
ЮВАО». 

Наталия ГЕРАСИМОВА

3окружные новости

Воспитанни-
ца СШОР «Мо-
сквич» Виктория 
Васильева заво-

евала бронзовую медаль 
на Кубке Москвы по фи-
гурному катанию.

— В начале сезона мы по-
ставили новую короткую 
программу, — рассказыва-
ет Виктория. — Под песню 
Джона Осборна, сначала 
немного грустную и мед-
ленную, а потом всё боль-
ше набирающую силу.

Виктории 14 лет, 11 из 
них она посвятила фигур-
ному катанию.

— Мой брат занимался 
хоккеем, я всегда езди-
ла с ним на игры. Хок-
кеисты меня называли 
маленьким талисманом 
команды, — вспоминает 
Виктория. — И однажды 
я попросила родителей 
отдать меня на фигурное 
катание.

Своё будущее Викто-
рия связывает со спортом. 
Она находится на домаш-
нем обучении, ежедневно 
занимается с репетитора-
ми, а шесть дней в неделю 
у неё тренировки дважды 
в день.

Помимо спорта, она ув-
лекается танцами vogue 
и вяжет крючком мягкие 
игрушки и браслеты.

Алёна 
КАЛАБУХОВА

Надземный переход, который 
возводится на 7-й Кожуховской, 
вл. 3А, 5, планируется достроить 
до конца июня.

— Инвестор попросил продлить 
срок реализации второй очереди 

проекта по строительству надзем-
ного перехода, — сообщил предсе-
датель Москомстройинвеста Кон-
стантин Тимофеев. — Градострои-
тельно-земельная комиссия города 
Москвы дала согласие.

На сегодняшний день инвестор 
сдал в эксплуатацию торговый 
комплекс «Мозаика». Также уже 
открыт переход от комплекса до 
ТПУ «Дубровка».

Наталья ГОНЧАРОВА

Надземный пешеходный переход 
на ТПУ «Дубровка» откроется в июне

В округе выбрали лучших 
водителей дорожной 
техники

На базе Южнопортового 
филиала городской клини-
ческой больницы №13 на-
чал функционировать ка-
бинет паллиативной и па-
тронажной службы. Врач 
и медсестра посещают на 
дому пациентов с неизле-
чимыми заболеваниями, 
а также лежачих больных.
Обслуживает маломо-
бильных пациентов врач 
общей практики Алек-

сандр Максимовский. 
— Я осматриваю на дому 
пациента, делаю назна-
чения, выписываю ре-
цепты, после чего меди-
цинская сестра выполня-
ет эти назначения, делает 
при необходимости пере-
вязки и другие медицин-
ские процедуры, — гово-
рит он. — Ещё мы обуча-
ем родственников ухажи-
вать за пациентом. 

Помимо выездной работы, 
врач консультирует паци-
ентов по мобильной связи.   

Наиля Сафина 

Кабинет работает 
с понедельника по пятницу 
с 8.00 до 20.00, 
по субботам с 9.00 до 16.00. 
Адрес: ул Трофимова, 26, стр. 8. 
Тел. врача 8-919-769-9949, 
Максимовский 
Александр 
Владимирович 

В Южнопортовом лежачих больных на дому посетит врач

Двадцатилетний житель 
Люберецкого района и его 
28-летняя подруга похити-
ли товар из супермаркета 
на улице Авиаконструк-
тора Миля. Их «улов» по-
тянул на 4 тыс. рублей: 14 
упаковок кофе и два сала-
та «Столичный». 

Через месяц парочка 
«обнесла» супермаркет на 
Ферганском проезде: стя-
нула 18 упаковок кофе на 
сумму около 9 тыс. рублей. 
Чтобы не поймал кассир, 
молодой человек пошёл не 
на выход, а на вход. Там 
двери открывались толь-
ко снаружи. Но его подру-

га дежурила на улице и по-
могла выйти.

Вскоре злоумышленни-
ков задержала полиция. 

С учётом позиции госу-
дарственного обвинителя 
Кузьминской межрайон-
ной прокуратуры и смяг-
чающих обстоятельств (у 
Ивана на иждивении две-
надцатилетний брат, а 
Ирина ухаживает за роди-
телями-пенсионерами) суд 
приговорил «дуэт» к одно-
му году и шести месяцам 
лишения свободы условно.

Анна САХАРОВА
По информации Кузьминской 
межрайонной прокуратуры

Подведены итоги рабо-
ты окружного звена служ-
бы предупреждения и лик-
видации чрезвычайных 
ситуаций за прошлый год. 

— На территории округа 
в 2017 году произошло 467 
пожаров, что на 12% мень-
ше, чем в 2016 году. Погиб-
ли при пожарах семь чело-
век, — сообщил началь-
ник Управления МЧС по 
ЮВАО Николай Шестаков.

71 пожар произошёл из-
за неосторожности при 
курении, 148 — из-за на-
рушения правил эксплу-
атации электрооборудо-
вания, 40 — из-за наруше-
ния правил эксплуатации 

транспортных средств.
Наиболее крупных по-

жаров было три. Происше-
ствие на чердаке жилого 
дома 14 на Новоостаповской 
улице, где загорелась дере-
вянная обрешётка кровли. 
Площадь возгорания 50 кв. 
метров. Пожар на террито-
рии ООО «Вента Гранд» на 
Южнопортовой улице, где 
в складском помещении на 
площади 300 кв. метров за-
горелись утеплитель стен 
и текстильные товары. А 
также пожар в кафе на 2-м 
Грайвороновском проезде, 
где огонь охватил 100 кв. 
метров.

Алёна КАЛАБУХОВА

Осуждены похитители кофе 
в Выхине-Жулебине

В округе снизилось количество 
пожаров

Помимо спорта, 
девушка 
увлекается 
танцами

Алексей Никитин 
с детства мечтал 
быть трактористом 

Василий 
Скрипниченко 
чистит Люблинскую 
и Новомарьинскую 
улицы

Пешеходный переход на 7-й Кожуховской улице

Александр Максимовский

Вика находится 
на домашнем 
обучении, 
занимается 
с репетиторами

Фигуристка 
из «Москвича» 
завоевала 
бронзу 
на Кубке Москвы
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город

В 
районе Пе-
чатники, на 
том самом ме-
сте, куда года-
ми свалива-

ли мусор, появится новая 
зона для отдыха и заня-
тий спортом. Об этом во 
время осмотра итогов ре-
культивации участка рас-
сказал журналистам мэр 
Москвы Сергей Собянин.

Начнём строить 
уже весной

— Здесь будет трасса для 
мотокросса, картинга, и 
по вашей просьбе сделаем 
обустроенную набереж-
ную, новые спортивные 
и детские площадки. Нам 
нужно по плану в сентя-
бре-октябре 2018 года за-
пустить парк. К осени все 
работы по созданию спор-
тивных объектов должны 
быть закончены, — ска-
зал мэр. 

Как сообщалось ранее, 
парк в Печатниках, рас-
положенный на участке 
между проектируемыми 
проездами №3712, 4386 и 
левым берегом Москвы-
реки, станет уникальным 
спортивным объектом. 
Он расположен на боль-
шом удалении от жилых 
кварталов, а значит, эн-
тузиасты «шумных» ви-
дов спорта — автомоби-
листы и мотогонщики — 
никому не будут мешать. 
Площадь нового парка со-
ставит свыше 28 гектаров. 

По замыслу авторов 
проекта в парке созда-

дут 1,5-километровую 
огороженную трассу для 
любителей мотокросса 
и 750-метровую дорож-
ку для картингистов. Ря-
дом можно будет соревно-
ваться в катании на вело-
сипедах и даже заниматься 
экстремальным город-
ским вождением — дриф-
том. Здесь откроются два 

пункта проката спортив-
ного оборудования с туа-
летными комнатами, раз-
девалками и душевыми, 
три пункта питания, бу-
дут работать выставочный 
центр, административный 
комплекс с медпунктом и 
вертолётная площадка. 

Для тех, кто предпо-
читает более спокойный 

отдых в парке, проложат 
велодорожки и тропин-
ки, которые протянутся 
и вдоль берега Москвы-
реки. 

На старом месте — 
новая жизнь

Незаконная свалка в 
Печатниках недалеко от 
берега Москвы-реки про-
существовала около 20 
лет. К началу 2010 года на 
участке было складирова-
но около 2 млн куб. метров 
строительного мусора и 
бытовых отходов. В 2011 
году Правительство Мо-
сквы пресекло работу не-
законной свалки. Терри-
торию огородили, въезды 

нелегального транспорта 
заблокировали бетонны-
ми ограждениями, было 
организовано видеона-
блюдение. А в 2015 году 
начали вывозить мусор. 

Проект благоустройства 
парка в Печатниках обсу-
дили с жителями района. 
По желанию граждан уве-
личили размер парковки, 
отделили трассы кросса от 
прогулочной зоны. 

Сегодня на объекте ра-
ботают 227 человек и 515 
единиц техники: 455 само-
свалов, 24 экскаватора, 11 
бульдозеров, 20 буровых 
установок, 1 каток, 2 по-
грузчика, 1 кран, 1 мани-
пулятор.

Олег ДАНИЛОВ 

Мотокросс, картинг 
и вертолёт вместо свалки
К концу года в ЮВАО построят новый спортивный парк

По желанию жителей 
в проекте увеличили 
площадь парковки 
и отделили трассы кросса 
от прогулочной зоны 

Столи чна я про-
грамма социальной 
поддержки к 2018 году 
выросла до 430 млрд 
рублей и с 2010 года 
выросла в два раза, 
сообщил на заседании 
президиума город-
ского правительства 
Сергей Собянин.

— Сегодня рассмо-
трим вопросы реали-
зации программы со-
циальной поддерж-
ки москвичей. С 2010 
года расходы бюджета 
на эту программу уве-
личены в два раза и до-
стигли огромной сум-
мы — 430 миллиардов 
рублей, — сказал мэр.

Он напомнил, что в 
2018 году значительно 
повышена минималь-
ная пенсия москвичей, 
в разы увеличен целый 
ряд пособий как для 
пожилых людей, так 
и для молодых семей, 
многодетных семей, в 
два раза увеличен объ-
ём санаторно-курорт-
ных путёвок. Увеличе-
ние пенсий и пособий 
уже коснулось, по сло-
вам Собянина, 2,2 млн 
москвичей.

По информации 
управления социаль-
ной защиты префек-
туры ЮВАО, в округе 
проживают и получа-
ют повышенную пен-
сию более 336 тысяч 
пенсионеров, а мера-
ми социальной под-
держки в ЮВАО еже-
годно пользуются бо-
лее 107 тысяч человек. 

Валерий ПОПОВ

Продолжаются строи-
тельные работы на участ-
ках Северо-Восточной 
хорды. Участок трассы от 
улицы Фестивальной до 
Дмитровского шоссе готов 
на 75%. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин во время очередного 
осмотра стройплощадки. 

— Это важный, серьёз-
ный и очень трудный уча-
сток. Сегодня сооружено 
уже 75% этого объекта: 
эстакады, подземные пе-
реходы, мосты, — отме-
тил мэр.

По словам директора 
компании «Мостотрест» 
Владимира Власова, рабо-
ты на участке идут по гра-
фику и сдача объекта за-
планирована на декабрь 
2018 года.

После того как хорда 
протянется от Фестиваль-
ной до Дмитровского шос-
се, в Москву станет про-
ще въезжать со скорост-
ной автодороги М11 (Мо-
сква — Санкт-Петербург). 
Также открытие участка 
позволит создать примы-
кание хорды к Большой 

Академической и, сле-
довательно, выход пото-
ка машин на Северо-За-
падную хорду. Улучшатся 
условия движения на Ле-
нинградском и Дмитров-
ском шоссе. 

Запуск движения по 
хорде обеспечит транс-
портное обслуживание 

промзон в ЮВАО и ВАО, 
позволит организовать 
бессветофорное движение 
благодаря строительству 
участка дороги от МКАД 
до Открытого шоссе, что 
сократит среднее время 
поездки более чем на 15%. 

Евгений 
БАКИН

Очередной пятикилометровый участок хорды 
сдадут в 2018 году 

Сергей Собянин открыл 
новый детский сад 
в районе Солнцево

С 2011 года в Москве 
построено 298 зданий 
для детских садов и 
школ. Об этом мэр рас-
сказал во время торже-
ственного открытия до-
школьного корпуса шко-
лы №1542. 

Сергей Собянин от-
метил, что объедине-
ние школ с детскими са-
дами в единые комплек-
сы удобно прежде всего 
для детей, поскольку 
при переходе из садика в 
школу нет резкой смены 
привычной обстановки. 
Мэр отметил, что школа 
в районе Солнцево вхо-
дит в число 60 лучших 
образовательных учреж-
дений столицы. 

— В Солнцеве вообще 

востребованы и детские 
сады, и школы, строит-
ся много жилья, поэто-
му мы активно строим и 
детские сады, — сказал 
мэр в разговоре с мама-
ми малышей — первых 
воспитанников нового 
садика. 

Собянин также рас-
сказал, что в районе в 
2018 году планируется 
завершить строитель-
ство новой школы. 

В Юго-Восточном 
округе за семь лет воз-
ведено 25 детсадов и 5 
школ. В прошлом году в 
Некрасовке была откры-
та самая крупная школа 
в столице на 2100 уча-
щихся. 

Валерий ПОПОВ

Повышенные 
пенсии 
и пособия 
получают 
2 миллиона 
москвичей

Мэр Сергей Собянин 
с жителями Печатников

Строительство Северо-Восточной хорды
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соцзащита

О 
новшествах 
в сфере ма-
теринско-
го капита-
ла расска-

зал начальник Главно-
го управления ПФР №3 
по г. Москве и Москов-
ской области Дмитрий 
Макаркин.

1Каков размер 
материнского 

капитала в 2018 
году и как им можно 
распорядиться?

Размер материнско-
го (семейного) капитала 
на сегодняшний день со-
ставляет 453 026 рублей. 
Самым популярным на-
правлением его расходо-
вания по-прежнему оста-
ётся улучшение жилищ-
ных условий. Благодаря 
этой программе в про-
шлом году жилищные ус-
ловия смогли улучшить 
более 1850 семей ЮВАО.

Средства материнского 
капитала можно направ-
лять на обучение детей, а 
также на накопительную 
пенсию мам. Кроме того, с 
2016 года материнский ка-
питал возможно использо-
вать на социальную адап-
тацию и интеграцию де-
тей-инвалидов.

2Кто может получать 
ежемесячные 

выплаты из 
материнского капитала?

Этим правом могут вос-
пользоваться нуждающи-
еся семьи, родившие или 
усыновившие второго ре-

бёнка после 1 января 2018 
года, если доход на каждо-
го члена семьи не превы-
шает полуторакратную ве-
личину прожиточного ми-
нимума трудоспособного 
гражданина (в 2018 году это 
28 113 рублей). Ежемесяч-
ная выплата составляет 
14 252 рубля. Получать её 
можно до достижения ребён-
ком возраста полутора лет.

Подчеркну, что на еже-
месячные выплаты могут 
претендовать семьи, ро-
дившие или усыновив-
шие именно второго ре-
бёнка. Так, недавно к нам 

обратилась мама пятерых 
детей, младший из кото-
рых рождён после 1 ян-
варя 2018 года. Материн-
ский капитал она полу-
чила за рождение четвёр-
того ребёнка в 2014 году. 
К сожалению, право на 
ежемесячную выплату в 
этом случае не наступа-

ет. Был ещё интересный 
случай. Женщина роди-
ла двойню в новогоднюю 
ночь. Первый малыш по-
явился на свет 31 декабря, 
а второй — уже 1 января 
2018 года, и теперь она 
может получать ежеме-
сячную выплату из ма-
теринского капитала.

3 Какие ещё изменения 
появились 

в отношении 
этой программы?

Одно из новшеств этого 
года — снятие трёхлетнего 
ограничения на распоря-
жение материнским капи-
талом, направленным на 
дошкольное образование 
детей. Раньше подать за-
явление о распоряжении 
этими средствами можно 
было при достижении ре-
бёнком возраста трёх лет, 
теперь — в любое время 
после рождения ребёнка.

Упрощены и требования 
к образовательным орга-
низациям, услуги кото-
рых можно приобрести за 
счёт средств материнско-
го капитала. Теперь роди-
тели могут выбрать любую 
организацию, имеющую 
право на оказание обра-
зовательных услуг, при 
наличии у неё лицензии.

4В каких случаях 
в получении 

материнского капитала 
могут отказать?

Обязательное условие 
для получения материн-
ского капитала — мама и 
рождённый ребёнок долж-
ны быть гражданами Рос-
сийской Федерации. В 
нашем управлении был 
случай, когда семья пре-
тендовала на получение 
сертификата, отец и вто-
рой рождённый малыш 
были россиянами, а мать 

— гражданкой одной из 
стран ближнего зарубе-
жья. К сожалению, в та-
ком случае семья не мо-
жет претендовать на ма-
теринский капитал, пока 
мама не получит граждан-
ство РФ.

5Продлится ли 
и дальше 

эта программа?
Программа материн-

ского (семейного) капи-
тала продлена до 31 дека-
бря 2021 года. То есть для 
получения права на мате-
ринский капитал необхо-
димо, чтобы ребёнок, ко-
торый даёт право на сер-
тификат, родился или был 
усыновлён до 31 декабря 
2021 года. При этом само 
получение сертификата 
и распоряжение его сред-
ствами временем не огра-
ничены.

Напомню, что подать за-
явление на получение сер-
тификата и распоряжение 
средствами материнского 
капитала можно на порта-
ле госуслуг, в клиентских 
службах ПФР, центрах гос-
услуг «Мои документы», а 
также на «Почте России».

Екатерина 
ЦВЕТКОВА

Деньги можно 
получать частями

Программа материнского 
капитала продлена 
до 31 декабря 2021 года

Пётр Толстой предложил провести парламентские слушания 
по поддержке многодетных семей

Заместитель председа-
теля Госдумы Пётр Тол-
стой считает, что назрела 
необходимость проведе-
ния парламентских слу-
шаний по вопросу под-
держки многодетных се-
мей. Такое предложение 
он высказал по итогам 
встречи с избирателями в 
районе Люблино.

На приём к своему депу-
тату пришли руководите-
ли общественных органи-
заций многодетных семей 
районов Марьино и Кузь-
минки Ирина Галкина и 
Марина Волкова. Они по-
благодарили Толстого за 
активное участие в под-
держке многодетных се-
мей и за организацию бес-
платных мероприятий для 
таких семей. Напомним, 

что в течение года стара-
ниями депутата дети из 
многодетных семей Юго-
Восточного округа могли 
бесплатно посещать аква-
парк, театры, также была 
организована экскурсия 
в парк «Патриот». Депу-
тат пообещал, что в 2018 
году эта работа также бу-
дет продолжена. 

По словам Петра Тол-
стого, один из главных 
вопросов, который волну-
ет многодетные семьи се-
годня, — это расширение 
возможностей использо-
вания материнского ка-
питала. В частности, речь 
идёт о праве использова-
ния его на лечение мате-
ри и детей, на образова-
ние старших детей. Также 
предлагалось рассмотреть 

возможность введения 
ежемесячных выплат за 
счёт средств материнско-
го капитала до достиже-
ния ребёнком возраста 
трёх лет. 

— Мы обсуждаем сейчас 
с коллегами эти варианты, 
но нужно понимать, что 
тут очень тонкая грань: 
мы должны помочь мно-
годетным семьям и при 
этом не допустить неце-
левого использования 
средств материнского ка-
питала. На днях прошли 
ежегодные Рождествен-
ские чтения, в ходе ко-
торых Патриарх Кирилл 
призвал депутатов Госду-
мы и членов Совета Феде-
рации объединить в один 
закон все меры по под-
держке многодетных се-

мей. Возможно, назрела 
необходимость провести 
в Госдуме парламентские 
слушания по этому вопро-

су, пригласив туда много-
детных родителей, кото-
рые сами смогли бы рас-
сказать о тех проблемах, 

которые заботят их боль-
ше всего, — отметил Пётр 
Толстой.

Игорь Макаров

Выплатили более 
5,5 млрд рублей
В 2017 году Главным управ-
лением ПФР №3 по ЮВАО 
выдано 7957 государствен-
ных сертификатов на мате-
ринский капитал, а за всё 
время действия программы, 
с 2007 года, — 68 279 сер-
тификатов.
За всё время действия про-
граммы в счёт средств ма-
теринского капитала се-
мьям Юго-Восточного окру-
га выплатили более 5,5 
млрд рублей.

цифры >>

На приёме
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что построят

Метро от «Некрасовки» 
до «Косино» пустят осенью 
На вопросы «ЮВК» ответил заместитель мэра Москвы Марат Хуснуллин

О 
том, как 
д в и ж е т с я 
строитель-
ство «розо-
вой» ветки 
метро, ког-

да появится график пере-
селения жителей пятиэта-
жек и какие новые маги-
страли проложат в ЮВАО, 
рассказал заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
градостроительной поли-
тики и строительства Ма-
рат Хуснуллин.

О новой ветке метро
— На каком этапе сейчас 

находится строительство 
Кожуховской ветки метро? 

— В первую очередь хочу 
сказать о том, что эта вет-
ка очень нужная — как 
для москвичей, прожива-
ющих в ЮВАО, так и для 
жителей Восточного окру-
га. Люди ждали её поряд-
ка 15 лет. Благодаря ей по-
явится скоростная беспе-
ресадочная связь между 
юго-восточными и вос-
точными районами Мо-
сквы. Это позволит пере-
распределить существую-
щие пассажиропотоки и 
ощутимо разгрузить дей-
ствующие Калининскую 
линию и юго-восточный 
участок Таганско-Крас-
нопресненской ветки ме-
тро, который сегодня пе-
регружен в 1,3 раза. 

Напомню, что на этой 
«розовой» ветке будет де-
вять станций: «Авиамо-
торная», «Нижегород-
ская», «Стахановская», 
«Окская», «Юго-Восточ-

ная», «Косино», «Улица 
Дмитриевского», «Лухма-
новская» и «Некрасовка». 
Строить, напомню, мы 
начали сначала участок 
от «Некрасовки» до «Ко-
сино», затем — от «Коси-
но» до «Нижегородской». 

В связи с плотной за-
стройкой степень готовно-
сти участков разная. Уча-
сток от станции «Некра-
совка» до станции «Коси-
но» готов на 70%, тогда как 
участок от станции «Коси-
но» до станции «Авиамо-
торная» — на 14%. На дан-
ный момент полностью 
завершено строительство 
станций «Косино», «Ули-
ца Дмитриевского», «Лух-
мановская», «Некрасов-
ка». Здесь уже проложены 

пути и подведены соответ-
ствующие коммуникации. 
На этих станциях полным 
ходом идут отделочные ра-
боты наряду с необходи-
мыми техническими ис-
пытаниями. На станци-
ях «Стахановская», «Ок-
ская», «Юго-Восточная» 
завершена прокладка пу-
тей, идут работы по мон-
тажу платформ и подводу 
соответствующих ком-
муникаций, приступили 
к отделке. Несмотря на 
то что второй участок — 

от «Косино» до «Авиамо-
торной» — готов пока на 
14%, в график мы укла-
дываемся. 

— С какими сложностя-
ми пришлось столкнуться 
строителям? 

— Сложности в том, 
что это, во-первых, самая 
протяжённая строящаяся 
линия метро — 17,5 кило-
метра. Кроме того, стан-
ция «Нижегородская» бу-
дет общей сразу для двух 

линий метро — Кожу-
ховской и ТПК, там бу-
дет две платформы и че-
тыре пути: посередине — 
рельсы для Кожуховской 
ветки, а по бокам — для 
ТПК. Эта станция долж-
на стать частью транс-
портно-переса дочного 
узла, который соединит 
метро, МЦК и Горьков-
ское направление желез-
ной дороги. Во-вторых, 
при строительстве Ко-

жуховской ветки мы впер-
вые используем нетради-
ционный для России ме-
тод строительства метро 
— двухпутные тоннели. 
В-третьих, на участке от 
«Косино» до «Авиамо-
торной» сложные геоло-
гические условия, поэто-
му он строится несколь-
ко медленнее, чем первый 
участок — от «Некрасов-
ки» до «Косино». Слож-
ности для метростроите-
лей связаны также с тем, 
что из-за неглубокого за-
ложения метро приходит-
ся перекладывать мно-
жество коммуникаций и 
перезапускать движение 
крупных дорожных ма-
гистралей, в первую оче-
редь Рязанского проспек-
та. Именно поэтому мы 
решили вводить участки 
поэтапно: сначала один, 
затем другой. 

— В чём особенность 
строительства именно этой 
ветки? 

— Особенность линии в 
том, что часть строится так 
называемым мадридским 
методом: некоторые пере-
гонные тоннели на линии 
будут двухпутными, для 
их строительства исполь-
зуется гигантский тонне-
лепроходческий щит. Это 
участки от станции «Ко-
сино» в сторону «Юго-
Восточной» и от станции 
«Окской» до «Нижегород-
ской». Этот щит-гигант — 
настоящий завод по пере-
работке грунта, он режет 
землю, как огромная мя-
сорубка. Эта технология 
прежде в России практи-

Новая линия метро 
ощутимо разгрузит 
«фиолетовую» ветку 

Такой будет станция метро «Юго-Восточная»

А это — станция метро «Окская»

Прокладка тоннеля

Строительство станции метро «Нижегородская» 
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чески не использовалась, 
так как за основу истори-
чески был взят другой ме-
тод. Но если линия метро-
политена проходит неглу-
боко, то, чтобы ускорить 
темпы и снизить стои-
мость строительства, ис-
панский — мадридский 
— метод себя оправдывает. 
Применяя эту технологию, 
с 2004 по 2007 год в Мадри-
де построили 80 станций. 
В московском метро пока 
есть единичные примеры 
подобных станций: мож-
но упомянуть «Выхино» и 
«Кутузовскую».

— Известны ли реальные 
сроки открытия станций? 

— В III квартале 2018 
года планируем завершить 
строительство участка от 
станции «Некрасовка» до 
станции «Косино», а уча-
сток от станции «Косино» 
до станции «Авиамотор-
ная» откроем в 2019 году. 

О Большом кольце
— Как идёт строительство 

ТПК метро на террито-
рии ЮВАО? Когда контур 
планируется сдать в эксплу-
атацию? 

— Во-первых, напомню, 
что теперь Третий переса-
дочный контур получил 
официальное наименова-
ние: Большое кольцо ме-
тро — БКМ, — именно за 
такое название проголо-

совали большинство мо-
сквичей. На территории 
ЮВАО расположены два 
участка ТПК: от станции 
«Рубцовская» до станции 
«Авиамоторная» с разме-
щением станции «Лефор-
тово» и от станции «Ни-
жегородская» до станции 
«Печатники». На северо-
восточном участке в рай-
оне станции «Лефортово» 
в настоящее время соору-
жаются перегонные тон-
нели и начато сооружение 
основных конструкций 
станционного комплекса. 
На восточном участке ра-
боты находятся в началь-
ной стадии. 

Недавно, в январе, мы 
проинспектировали ра-
боты на первом участке — 
между станциями «Авиа-

моторная» и «Рубцовская». 
На нём работают более 3,6 
тысячи метростроителей. 
Строительство этого от-
резка Большого кольца 
метро мы планируем до 
конца года закончить. Са-
мой главной трудностью 
на этом участке оказал-
ся вынос коммуникаций. 
Возле станции «Авиамо-
торная» была огромная 
тяговая электроподстан-
ция. Её построили в новом 
месте, и сейчас ничто не 
мешает работать на этом 
участке. Кроме того, сама 
станция имеет сложную 
конфигурацию. В первую 
очередь это связано с воз-
ведением перехода через 
железную дорогу. Два рай-
она здесь свяжет ещё и пе-
шеходный переход. 

О переселении 
из пятиэтажек

— Когда появится график 
переселения жителей 
из пятиэтажек во время 
первого этапа реновации 
2019-2021 годов? 

— В настоящее вре-
мя график формируется. 
В ближайшее время мы 
опубликуем график пе-
реселения жителей пер-
вых домов. Напомню, 
что 14 домов мы ввели в 
эксплуатацию ещё в кон-
це прошлого, 2017 года. 
Хочу заметить, что рабо-
та эта очень сложная, тре-
бующая множества увязок 
проектных и транспорт-
ных решений. Нам важ-
но, чтобы жители были 
довольны местом, куда 

они будут переезжать. 
Поэтому мы разделили 
программу условно на 
три этапа. Первый этап, 
то есть первая волна пе-
реселения, должен прой-
ти в течение пяти лет. В 
целом же в соответствии 
с постановлением Пра-
вительства Москвы вся 
градостроительная до-
кументация будет разра-
ботана до 1 августа 2019 
года. Как только это про-
изойдёт, не позднее 31 де-
кабря будущего года будут 
разработаны чёткие эта-
пы реализации програм-
мы реновации с указани-
ем конкретных сроков их 
выполнения. 

О реконструкции 
МКАД

— Когда начнётся стро-
ительство съездов с МКАД 
к торговым центрам, в том 
числе и на Юго-Востоке 
Москвы? 

— Проектно-изыска-
тельские работы по ре-
конструкции МКАД мы 
планируем провести в 
течение этого и буду-
щего года. Что касается 
участков Кольцевой до-
роги, проходящих по тер-
ритории ЮВАО, то пла-
нируется строительство 
многоуровневых транс-
портных развязок на пе-
ресечении Кольцевой с 
улицей Верхние Поля и 
на пересечении с ули-
цей Капотня, включая 
проведение необходи-
мой для функционирова-
ния этих развязок рекон-
струкции участка МКАД 
от Бесединского шоссе до 
Косинского шоссе. Про-
ектирование завершим 
в будущем году, а строи-
тельство начнётся в 2020 

году и займёт не более 
двух лет. 

О Юго-Восточной 
хорде

— За пять лет в ЮВАО 
построено и реконструиро-
вано 57 километров дорог 
и введено в эксплуатацию 
семь транспортных развязок. 
Что планируется строить 
в перспективе? 

— Хочу сообщить, что в 
настоящее время идёт ра-
бота над проектами новых 
транспортных магистра-
лей, которые соединят пе-
риферийные районы горо-
да, и в их числе Юго-Вос-
точная хорда. По предва-
рительному плану она 
протянется от района пе-
ресечения Северо-Восточ-
ной хорды с шоссе Энтузи-
астов на юг, пересечёт Ря-
занский и Волгоградский 
проспекты и пойдёт в Но-
вую Москву. Этот коридор 
был частично заложен ещё 
Генпланом Москвы 1971 
года. Дорога протянется 
по территории промзон, 
а также в полосе располо-
женных рядом железных 
дорог. Значительная часть 
новой хорды пройдёт по 
эстакадам. Но точная трас-
сировка ещё прорабатыва-
ется. Сейчас перед проек-
тировщиками стоят две за-
дачи. Первая — улучшить 
транспортную доступ-
ность районов, располо-
женных вдоль новой доро-
ги, а вторая — выбрать для 
неё наиболее свободные 
участки, минимизировав 
выкуп и освобождение 
уже застроенных земель. 
Мы планируем, что на-
чать строительство Юго-
Восточной хорды сможем 
в 2025 году. При этом неко-
торые участки можем по-
строить и раньше. В целом 
сами строительные работы 
могут занять три-четыре 
года. Когда появится хор-
да, в Юго-Восточном окру-
ге значительно улучшится 
не только дорожная ситуа-
ция, но и экология. 

Беседовал 
Игорь МАКАРОВ

Тоннелепроходческий 
щит-гигант

Путепровод на Южнопортовой улице, открытый осенью 2017 года

что построят

Планируем начать 
строительство 
Юго-Восточной 
хорды в 2025 году
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Чтобы попасть 
на остановку 
«Хохловка», лю-

дям приходится идти по 
спуску, который начина-
ется от почты и не име-
ет перил. Помогите ре-
шить эту проблему.

Татьяна Александровна,
ул. Нижегородская, 92, 

корп. 3

Местные жители вы-
брали для себя короткий 
путь от домов к останов-
ке. Но по спуску идти не 
так-то просто.

— Мой внук, ещё бу-
дучи школьником, нос 
на нём разбивал, — рас-
сказала Татьяна Алек-
сандровна. 

«ЮВК» направил об-
ращение жительницы в 
управу района Нижего-
родский.

— Передадим заявку 
«Жилищнику», перила 
будут сделаны, прокон-
тролируем, — ответила 
глава управы Валентина 
Иванченко.

В тот же день перила на 

неудобном спуске уста-
новили.

— Всё сделали очень 
хорошо, даже покрасили! 
Спасибо большое всем! 
— говорит жительница.

Марина НИГМАТУЛИНА 

Управа района 
Нижегородский: 
ул. Нижегородская, 58, 
корп. 1. 
Тел. (495) 678-8078

Почему снесли 
строительный 
рынок на Новоо-

стаповской улице? 
Подскажите, куда его 

перенесли и что будет на 
его месте?

Владимир Иосифович,
ул. Паперника, 10

Отвечает заместитель 
главы управы Южнопор-
тового района Лариса Ба-
банина:

— Строительный ры-
нок ООО «Ювитек» на 
улице Новоостаповской, 
владение 1, был демон-
тирован в соответствии с 
постановлением Прави-
тельства Москвы №829-
ПП «О мерах по обеспече-

нию сноса самовольных 
построек на отдельных 
территориях города Мо-
сквы». Арендаторы рынка 
заняли свободные торго-
вые площади в магазине 
«Строймаркет» по адре-
су: 3-й Крутицкий пере-
улок, 13.

Информацией о даль-
нейшем использовании 
территории, освободив-
шейся после демонтажа 
строительного рынка, 
управа пока не распола-
гает.

Марина НИГМАТУЛИНА 

Управа Южнопортового 
района: ул. Трофимова, 27, 
корп. 1. 
Тел. (495) 958-7899

В прошлом году 
нам покрасили 
стены в подъезде, 

но краска осыпалась мень-
ше чем через месяц. Когда 
нам сделают нормальный 
ремонт?

Галина Алексеевна,
Волгоградский просп.,

141, корп. 2, 2-й подъезд

— В этом доме ремонт 
подъездов проводился в 
2016 году. Мы обязатель-
но выйдем по этому адре-
су и посмотрим, что про-

изошло. По результатам 
обследования в весенне-
летний период при насту-
плении благоприятных 
для окрашивания темпе-
ратур проведём космети-
ческий ремонт подъезда, 
— заверил главный ин-
женер УК «Кузьминки» 
Юрий Холяев.

Марина НИГМАТУЛИНА

ООО «УК «Кузьминки»:
ул. Юных Ленинцев, 47, 
корп. 3.
Тел. (499) 172-3204

Когда в подъезде 
в Кузьминках будет ремонт?

Строительный рынок 
переехал 
в 3-й Крутицкий переулок

После ремон-
та в нашем 
подъезде у по-

ловины почтовых ящи-
ков нет замков. Помо-
гите разобраться, кто 
и за чей счёт должен 
поставить замки?

Ирина Викторовна,
ул. 1-я Новокузьминская, 

21, корп. 2

— При проведении 
планово-профилакти-
ческих работ в подъез-
дах мы восстанавливаем 
замки в почтовых ящи-
ках, — сказал замести-
тель руководителя ГБУ 
«Жилищник Рязанско-
го района» Алексей Ко-
вязин. — Сегодня же да-
дим поручение и в тече-
ние двух дней поставим 
новые замки. Для жиль-
цов повесим объявле-
ние, что ключи можно 
получить в диспетчер-
ской.

Марина НИГМАТУЛИНА

ГБУ «Жилищник 
Рязанского района»: 
1-я Новокузьминская 
ул., 10. 
Тел. (495) 378-0802

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru, redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ:  (495)681-3645

сделано! >>
На спуске к остановке 
появились перила

Просьбу нашей 
читательницы 
передали 
в «Жилищник»

Идти по спуску зимой 
не так-то просто

Замки 
на почтовых 
ящиках 
пообещали 
восстановить
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Где есть приют для животных?
Подскажите, где в районе 
Печатники есть приют 
для бездомных живот-

ных? У меня был большой, краси-
вый, добрый пёс. К сожалению, его 
сейчас с нами нет, и я хочу взять 
собачку из приюта.

Татьяна, ул. Батюнинская

Муниципальный приют для 
бездомных животных «Печатни-
ки» находится в промзоне «Курья-
ново». В нём живут примерно 2500 
собак и около 200 кошек. Все жи-
вотные попадают туда только че-
рез службы отлова. Проводится 
стерилизация животных, каждому 
присваивается индивидуальный 
чип, который заносится в базу.

— Чтобы подобрать себе собаку, 
лучше созвониться с волонтёром. 

Мы можем рассказать о её харак-
тере, о повадках и особенностях 
ухода. А также объясним, как луч-
ше до нас добраться, — посовето-
вала волонтёр Татьяна.

Животные в приюте разные — 
большие и маленькие, молодые и 
не очень, активные и спокойные, 
но всем им хочется обрести дом. 
Так что приходите. 

Марина НИГМАТУЛИНА

Приют для бездомных животных 
«Печатники»
Адрес: Проектируемый пр. №5112, 
вл. 3
Сайт: drug-sobaka@yandex.ru
Телефоны волонтёров: 
8-903-973-0359, 8-916-530-6494, 
8-926-227-5765.
Время работы: вторник — 
воскресенье, 10.00-18.00 Волонтёр с одной из собак приюта «Печатники»
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Я пенсионерка 
с ограниченными 
возможностями 

движения, пользуюсь ус-
лугами соцработника. 
В новогодние праздники 
меня не обслуживали 
больше недели. Почему 
так произошло?

Виктория Ивановна,
ул. Мельникова, 15/10

— Перед Новым годом 
мы всегда спрашиваем 
у наших клиентов, кому 
из них нужна помощь в 
праздничные дни. Нуж-
но сказать об этом своему 
социальному работнику. 
Также можно направить 
письменное заявление или 
сообщить по телефону, — 
пояснил заместитель ди-
ректора по социальной ра-
боте ТЦСО «Южнопорто-
вый» Станислав Морозов. 

Виктория Ивановна 
подтвердила, что соци-
альный работник дей-
ствительно предлагала 
ей написать заявление, 
но она посчитала, что его 
нужно писать в случае от-
каза от услуг в праздники.

— Викторию Ивановну 
мы хорошо знаем. Обяза-
тельно во всём разберём-
ся и  выясним причины 
произошедшего, — ска-
зал Станислав Морозов. 

Директор Центра соци-
ального обслуживания 
Ольга Пчелинцева взяла 
это обращение под лич-
ный контроль.

— Мне позвонила ди-
ректор ТЦСО и очень 
внимательно выслушала 
меня. Все возникшие во-
просы по обслуживанию 
мы решили, — сообщила 
корреспонденту «ЮВК» 
Виктория Ивановна.

Марина НИГМАТУЛИНА

ГБУ «ТЦСО 
«Южнопортовый»:
тел. (495) 675-0872

Приходят ли 
соцработники 
на дом по 
праздникам?

 Когда зарабо-
тает новый 
киоск печати 

на Окской улице около 
остановки «Оптика»?

Люце Васильевна,
ул. Окская, 12, корп. 1

Отвечает замести-
тель главы управы Ря-
занского района по 
вопросам экономики, 
торговли и услуг Еле-
на Петушкова:

— По информации 

Департамента СМИ, 
которы й коорд и н и-
рует деятельность по 
распространению пе-
чат ной п род у к ц и и, 
киоск печати на Ок-
ской ул и це нач нё т 
свою работу 15 марта. 

Марина 
НИГМАТУЛИНА

Управа 
Рязанского района: 
1-я Новокузьминская 
ул., 10.
Тел. (495) 379-2046

Киоск на Окской 
откроется весной 

В супермаркете 
рядом с останов-
кой «Улица Юных 

Ленинцев, 101» очень часто 
неправильные ценники: 
цена ниже, чем пробивают 
на кассе. Вследствие это-
го огромные очереди, по-
стоянные возвраты това-
ра и скандалы. Я неделю 
просил, чтобы сняли не-
правильный ценник на шо-
коладки: его убрали, но на 
следующий день повесили 
обратно. Пойти в Роспо-
требнадзор и написать за-
явление у меня возможно-
сти нет, так как я рабо-
таю и не могу отпросить-
ся. Прошу опубликовать 
в газете порядок действий 
в такой ситуации.

Сергей Анатольевич, 
ул. Юных Ленинцев, 95/13, 

корп. 1

Жалобы жителей на та-
кую же проблему в разных 
супермаркетах округа при-
ходят в редакцию «ЮВК» 
часто. По словам началь-
ника Роспотребнадзора 
в ЮВАО, главного госу-
дарственного санитарно-
го врача округа Юлии Ла-
риной, неправильные цен-

ники в магазинах — это ос-
нование для привлечения 
продавца к администра-
тивной ответственности 
по статье 14.7 КоАП РФ 
«обман покупателя».

— По закону «О защите 
прав потребителей» про-
давец обязан своевремен-
но предоставлять необхо-
димую информацию о то-
варах и обеспечивать воз-
можность правильного 
выбора, — говорит она. — А 
цена товара в рублях явля-
ется неотъемлемой частью 

этой самой информации. 
В случае несоответ-

ствия цены на ценнике и 
при расчёте нужно вызвать 
администратора и потре-
бовать продать товар по 
цене, как в торговом зале.

— Отговорки, что это 
якобы сотрудники не 
успели заменить ценни-
ки, не должны волно-
вать покупателя. Если 
ваше требование выпол-
нять отказываются, по-

просите жалобную кни-
гу, оставьте в ней запись 
о произошедшем и по-
требуйте представить 
письмен ный ответ. Если 
есть возможность, сфо-
тографируйте ценник в 
качестве доказательства. 
Затем передайте в Управ-
ление Роспотребнадзо-
ра в ЮВАО заявление с 
приложением ответа ма-
газина на жалобу, фото-
графии ценника и чека, 
подтверждающего факт 
покупки в магазине, — 
рассказала Ларина.

Если житель не может 
лично привезти заявле-
ние, его можно отпра-
вить по почте или пере-
слать в электронном виде 
на государственный ин-
формационный ресурс 
zpp.rospotrebnadzor.ru, на 
сайт Управления Рос-
потребнадзора uprav@
rospotrebnadzor.ru либо  
на портал госуслуг www.
gosuslugi.ru.

Анна КРИВОШЕИНА

Адрес окружного 
Роспотребнадзора: 
Волгоградский просп., 
113, корп. 5, каб. 316

Вызовите администратора и 
требуйте продать товар по 
цене, указанной 
в торговом зале

Что делать, если в магазине 
неправильные ценники?

Газетный киоск 
на Окской улице

Ценники, не соответствующие действительности, — по сути, обман покупателей

Ал
ек

се
й 

Бе
лк

ин

Ал
ек

се
й 

Бе
лк

ин



10

февраль 2018  №4 (767)   Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru

безопасность

Н
еда леко от 
банка, что на 
1-й Вольской 
улице, к ста-
ричку подо-

шли трое мужчин, пред-
ставившихся коммерсанта-
ми из Кишинёва. Они по-
просили помочь: им срочно 
нужно купить 50 тонн мол-
давского вина, а деньги ни-
как не переведут. Дедушка 
снял с карты 120 тыс. руб-
лей и дал в долг, после чего 
«коммерсанты» раствори-
лись на московских улицах.

Пожилые люди часто до-
верчивы, как дети. Этим и 
пользуются злоумышлен-
ники. О самых распростра-
нённых мошенничествах 
в отношении людей в воз-
расте рассказала началь-
ник пресс-службы УВД по 
ЮВАО Ольга Егорова.

«Нужна помощь»
У банка на Новочер-

касском бульваре четверо 
перепуганных молодых 
людей попросили помо-
щи у 78-летней бабушки. 
Они рассказали, что двое 
бандитов требуют у них 
600 тыс. рублей, иначе им 
грозит смерть. Но вот за-
вести сберкнижку, чтобы 
перевести деньги, они не 
могут из-за отсутствия мо-
сковской прописки. Муж-
чины попросили бабушку 
перевести эту сумму на её 
счёт. Она согласилась. По-
сле всех банковских мани-
пуляций со счёта старуш-
ки исчезли все её деньги.

 Никогда не давайте 
сберкнижки и банков-

ские карты незнакомым лю-
дям, не называйте им свои 
реквизиты и ПИН-коды, не 
одалживайте денег.

«Попал в беду»
78-летнему дедушке с 

Луховицкой улицы позво-
нил незнакомец. Он ска-
зал, что его сын стал ви-
новником ДТП и, чтобы 
замять дело, нужно пере-
дать курьеру 100 тыс. руб-
лей. Перепуганный стари-
чок сначала отдал деньги 
и лишь потом позвонил 
сыну, чтобы узнать, всё ли 
в порядке. Оказалось, что 
никакого ДТП с участием 
сына не происходило. 

Удивительно, но иногда 
люди переводят деньги на 
спасение сына или вну-
ка, даже если их никогда 
не было.

— Была у нас бабуш-
ка, которой сказали, что 
в беду попал внук Иван. 
Она деньги перевела и 
только потом вспомнила, 
что внука у неё нет, — го-
ворит Ольга Егорова.

 

 Перезвоните род-
ственнику и выясни-

те, что случилось. Если 
звонящий незнакомец 
представился сотрудни-

ком правоохранительных 
органов, вешайте трубку 
и звоните в полицию. 

«На вас порча»
На Волгоградском про-

спекте две цыганки по-
дошли к 76-летней пенсио-
нерке. Они сказали, что ба-
бушку прокляли и жить ей и 
её близким осталось совсем 
недолго. Но они могут по-

мочь за сумму 300 тыс. руб-
лей. Старушка побежала в 
банк, чтобы снять деньги с 
книжки, а «целительницы» 
ждали её у входа. Ожидая, 
пока ей выдадут деньги, ба-
бушка поделилась своей бе-
дой с операционисткой. Та 
вызвала полицию.

 Не вступайте в разго-
воры с цыганами и про-

чими «целителями». 

«Вы смертельно 
больны»

Не так давно в ЮВАО ору-
довала банда мошенников, 
которые звонили пенсио-
нерам, представляясь вра-
чами Кремлёвской боль-
ницы. Они говорили, что 
у пенсионеров плохие ана-
лизы, обнаружено онколо-
гическое заболевание в по-
следней стадии, но есть но-
вейшее лекарство. Правда, 
оплатить надо сразу весь 
курс лечения, только тогда 
их запишут на приём к врачу. 
Семь жителей округа в воз-
расте от 70 до 85 лет переве-
ли злоумышленникам от 200 
тысяч до миллиона рублей. 
Одна из бабушек в слезах по-
звонила дочке и попросила 
денег на лечение. Дочка об-
ратилась в полицию.

 Никогда не переводите 
деньги за лечение до раз-

говора с лечащим врачом и 
без заключения договора.

Алёна КАЛАБУХОВА

Выдал лимон 
за гранату в Люблине

Днём в полицию района 
Люблино поступило сообще-
ние об угрозе взрыва. В про-
дуктовый магазин на ули-
це Степана Шутова забежал 
мужчина и сказал, что наме-
рен взорвать гранату. Он по-
ложил на кассу какой-то па-
кет, сделал вид, что выдер-
нул чеку, и выбежал на ули-
цу. Покупателей в магазине 
в тот момент не было. 

На место происшествия вы-
ехали кинологи и взрывотех-
ники. Оказалось, что в пакете 
обыкновенный лимон. Хули-
гана задержали. Выяснилось, 
что неоднократно судимый 
местный житель был посто-
янным покупателем этого ма-
газина и нередко ссорился с 
продавцами. Таким образом 
он решил им отомстить.

Похитил технику 
из отеля 
в Марьине

Один из постояльцев гости-
ницы на улице Нижние Поля, 
вернувшись в номер, обнару-
жил пропажу ноутбука, план-
шета и телефона. В тот же 
день пропала бытовая техника 
и со стойки администратора. 
Полицейские задержали по-
дозреваемого на Новочеркас-
ском бульваре. Установлено, 
что ночью неоднократно суди-
мый 46-летний москвич подка-
раулил момент, когда охранни-
ки отвлеклись, и украл технику 
с ресепшена, а затем приме-
тил незапертый номер и украл 
вещи постояльца. 

Кокаин изъяли 
в Выхине-Жулебине

Сотрудники ДПС на Саран-
ской улице остановили авто-
мобиль «Тойота». За рулём 
подозрительной иномарки 
находился 48-летний житель 
Московской области. В ходе 
досмотра машины стражи 
порядка обнаружили в сало-
не свёрток с кокаином весом 
68 г. Возбуждено уголовное 
дело. Задержанный заключён 
под стражу.

Анна САХАРОВА

Самые распространённые мошенничества, 
жертвами которых становятся пенсионеры

А был ли внук?хроника >>

Семь жителей округа перевели 
злоумышленникам от 200 
тысяч до миллиона рублей

Поздно вечером по ули-
це Юных Ленинцев шёл 
прохожий. Неожиданно 
рядом с ним остановилась 
машина, из которой вы-
шел незнакомец. Наставив 
на жертву пистолет, он за-

толкал прохожего в авто-
мобиль и сел рядом. За ру-
лём была женщина. Авто-
мобиль проехал несколько 
домов и остановился. Зло-
умышленник, угрожая ору-
жием, потребовал у жертвы 

отдать деньги. И тот пере-
дал похитителю всё, что у 
него было, — 2 тыс. рублей, 
после чего его вытолкали 
из машины. Автомобиль 
уехал, а ограбленный позво-
нил в полицию и продикто-

вал номер машины. Её оста-
новили через пару часов на 
Лужнецкой набережной 
сотрудники ГИБДД. Зло-
умышленника, ранее не 
судимого 29-летнего приез-
жего, задержали. При себе у 

него были пистолет и 20 па-
тронов. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «разбой». 
Ему может грозить лишение 
свободы на срок до восьми 
лет.

Алёна КАЛАБУХОВА

Задержан разбойник из Кузьминок 
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кадры из прошлого

Утраченные святыни на Владимирке 

Всехсвятский монастырь. 1923-1924 годы Ограда с заводской символикой

Заводской корпус на монастырских землях Перестроенный Никольский храм

В 
1861 году импера-
тор Александр II
подписа л Ма-
нифест об отме-

не крепостного права. В 
память об этом событии 
на Владимирской дороге 
(нынешнее шоссе Энтузи-
астов) в 1862 году был уч-

реждён Всехсвятский еди-
новерческий женский мо-
настырь.

За монастырской огра-
дой находились соборный 
храм Всех Святых с коло-
кольней, церковь Николая 
Чудотворца с трапезной, 
часовня и хозяйственные 
постройки. Монастырь 
основали при уже суще-
ствовавшем Новоблаго-
словенном кладбище, и 
на более ранних картах 
Москвы на территории 
некрополя были отмече-
ны некоторые церковные 
постройки. 

Большевики снесли 
монастырь для развития 
промышленной зоны, 
сформировавшейся в 
окрестностях металлур-
гического завода Гужона. 
Он был построен в 1883 
году вблизи Рогожской 
заставы, а в годы первых 
пятилеток стал разрас-
таться дальше вдоль шос-
се Энтузиастов. Всехсвят-
ский монастырь был раз-
рушен в 1934 году, а терри-
тория кладбища передана 
под застройку флагману 
советской металлургии 
— заводу «Серп и Молот» 
(бывший завод Гужона).

Лишь Никольская цер-
ковь, построенная в 1873-
1876 годах по проекту ар-
хитектора Ипатьева, из-
бежала сноса. Здание 
расположено по адресу: 
ш. Энтузиастов, 7, оно ли-
шено церковной симво-
лики, внешне напомина-
ет административное уч-
реждение и используется 
под аренду офисов. По со-
седству сохранилась двух-
этажная постройка, в ко-
торой по старым фото-
снимкам можно узнать 
монастырские кельи. 

Евгений 
Чесноков 

Большевики 
снесли монастырь 
для развития 
промышленной 
зоны

вопрос — ответ  >> Когда в кинотеатре «Тула» откроются творческие кружки?
Отвечает директор кинотеатра 

«Тула» Оксана Мирошниченко:
— Образовательные и культур-

но-досуговые программы будем 
вводить в течение года. Процесс 
пока немного затрудняется тем, 
что идёт середина учебного года и 
большинство кружков уже нашли 
себе площадки. Сейчас мы пригла-
шаем специалистов разных твор-
ческих направлений и надеемся, 
что в сентябре в здании киноте-
атра откроется много новых сту-
дий. А первый кружок открыл-
ся на днях — это студия бальных 
и спортивных танцев для детей и 
взрослых. 

Спектакли, концерты, встречи 
с актёрами и режиссёрами тоже 
во зобновятся. Соответствую-
щие афиши мы будем размещать 
в фойе кинотеатра. Также целый 
зал (это зал №3) у нас отведён под 
бесплатные кинопоказы, кото-
рые идут практически каждую не-
делю: к памятным историческим 
датам, юбилеям известных актё-
ров и режиссёров, детские филь-
мы и мульт фильмы. 

Информацию о мероприятиях в 
кинотеатре «Тула» можно узнать 
на сайте mos-kino.ru и по тел. (495) 
353-3131.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Я живу в районе Печатни-
ки рядом с кинотеатром 
«Тула». До ремонта кино-

театр был замечательным досуго-
вым центром. Кроме кинопросмо-
тров, там были театральные и 
цирковые выступления, конкурсы 
танцев, а также кружки для де-
тей. Моя внучка с удовольствием 
их посещала. После ремонта в 
«Туле» идут одни кинопоказы. Ког-
да же «Тула» опять станет досу-
говым центром и появятся ли там 
кружки для детей и взрослых?

Ирина Верина, 
Печатники
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транспорт

Дай пять, инспектор!
Водителям предложили пройти тест на знание правил

«Оставить миллионы 
граждан без водительских 
удостоверений», «Машина 
снова станет роскошью» — 
так отреагировали СМИ 
на предложение проверять 
знание ПДД у водителей, 
меняющих права по исте-
чении их срока действия. А 
выступили с такой иници-
ативой участники недав-
него конгресса авто школ, 
в том числе и председа-
тель правления Союза ав-
тошкол, депутат муници-
пального округа Люблино 
Александр Ачкасов. В чём 
суть предложенных изме-
нений, Александр Ачкасов 
рассказал «ЮВК».

Лёгкий и бесплатный
Пробелы в знании ПДД 

нередко становятся при-
чиной аварий.

— Бывает, автовладель-
цы даже не помнят требо-
вания знака «Уступите до-
рогу». Например, мой зна-
комый инструктор как-то 
ехал на такси, и водитель 
на круговом движении не 
уступил дорогу другой ма-
шине, хотя обязан был это 
сделать. На замечание ин-
структора таксист отве-
тил: «Я вас везу. Что ещё 
надо?» — рассказал Алек-
сандр Ачкасов.

По словам депутата, 
проверять знания пред-
лагается в форме лёгкого 
тестирования, состоящего 

из десятка вопросов. Тест 
будет бесплатным. При-
нимать его станут сотруд-
ники ГИБДД. 

Новичкам — 
на два года

Ещё на конгрессе авто-
школ предложили выда-
вать начинающим водите-
лям временные права. По 
свидетельству Алексан-
дра Ачкасова, это уже дав-
но практикуется в Евро-
пе, и аварий там намного 
меньше.

— С временными права-
ми начинающий водитель 
будет заинтересован в осто-
рожной езде. Если всё это 
время он ездит без замеча-
ний, то получит постоянное 
водительское удостовере-
ние. Если же нет, то придёт-
ся сдавать экзамен на зна-
ние правил снова, — пояс-
няет председатель правле-
ния Союза автошкол. 

Также на конгрессе ав-
тошкол предложили вве-
сти для новичков допол-
нительные ограничения 

по скорости, движению в 
тёмное время суток и пе-
ревозке пассажиров. А для 
водителей, которые ездят 
годами без аварий, участ-
ники конгресса посовето-
вали снизить цену на стра-
ховой полис. 

Попробовать стоит?
С предложениями участ-

ников конгресса автошкол 

уже знакомы в ГИБДД. 
Оживлённую дискуссию 
они вызвали среди авто-
экспертов и водителей. 

— Я не раз ездила на ав-
томобиле в Венгрии и Ав-
стрии. В этих странах но-
вички получают временные 
права, и культура вождения 
там в разы выше, чем в на-
шей стране. Так почему бы 
не попробовать? — говорит 
Маргарита Плотникова, ко-

ординатор проекта «Авто-
трезвость», который реали-
зуется в автошколах ЮВАО. 
— А предложение с тести-
рованием мне кажется из-
лишним: если водитель ез-
дит по правилам и без ава-
рий, то незачем проверять 
его опять.

Член мотоклуба «Ноч-
ные волки» Юрий Вол-
ков готов пройти тести-
рование в любое время.

— Если водитель как 
следует учился в авто-
школе, то тест сложным 
для него не будет. А тот, 
кто подзабыл правила, за-
одно и освежит их, — счи-
тает байкер.

Роман ФЛЕЙШЕР

Временные права 
для начинающих 
практикуются в Европе

Попал под «Киа» 
на Краснодарской

Днём 29 января тринадца-
тилетний школьник попытал-
ся перейти Краснодарскую 
улицу в не предназначен-
ном для этого месте, около 
дома 48. Мальчика сбил ав-
томобиль «Киа Оптима». По-
страдавшего увезли в Центр 
детской хирургии и травма-
тологии с сотрясением моз-
га и ушибом колена.

На Волгоградке 
пострадал пассажир

30 января в первом часу 
ночи 27-летний водитель 
«Шкоды» следовал по Вол-
гоградскому проспекту. Не 
справившись с управлением, 
он совершил столкновение 
со встречным автомобилем 
«Хёндай Акцент». Постра-
дал при этом 44-летний пас-
сажир «Акцента». Мужчину 
отвезли в Институт им. Скли-
фосовского с травмой голо-
вы и ушибом грудной клетки.

Сбил на Авиамоторной
30 января около восьми 

утра молодой человек за 
рулём автомобиля «Ниссан 
Теана» ехал по Авиамотор-
ной улице. Около дома 9 он 
сбил 65-летнюю женщину, 
которая переходила дорогу 
по нерегулируемому пеше-
ходному переходу. Женщи-
ну госпитализировали с пе-
реломом основания черепа 
в состоянии комы.

Столкнулись на улице 
Гурьянова

31 января 24-летний во-
дитель автомобиля «Пежо 
308», находясь в нетрез-
вом состоянии, двигался по 
улице Гурьянова. Напротив 
дома 19 выехал на встреч-
ную полосу. Там «Пежо» 
столкнулся со встречной 
«Ладой Ларгус». При этом 
37-летний водитель «Лады» 
получил ушиб грудной клет-
ки. Скорая доставила по-
страдавшего в 68-ю боль-
ницу.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по ЮВАО

Отвечает автоюрист Алек-
сандр Беленко:

— Вам ничего делать не 
нужно. Это собственник ав-
томобиля должен отвечать за 
то, чтобы ГИБДД был изве-
стен его новый адрес. При-
ходящая корреспонденция 

на другое лицо никакой зна-
чимости для вас не имеет, её 
можно выкидывать, отправ-
лять обратно. Но если вас это 
беспокоит, можно написать в 
те органы, откуда поступает 
корреспонденция со штрафа-
ми, что, мол, прошу исклю-

чить данный адрес из рас-
сылки, так как владелец авто 
больше тут не проживает. И 
приложить к письму выписку 
из домовой книги. В выписке 
будет и адрес, куда выписался 
прежний собственник. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 На мой почтовый адрес из ГИБДД и от 
судебных приставов поступают изве-
щения об автоштрафах на имя совер-

шенно постороннего человека (бывшего владельца 
квартиры). Его нового адреса я не знаю. Извеще-
ния о штрафах отправляю в мусорное ведро. А 
должник о них и не догадывается. Что делать? 

Николай Гаврилов, Марьино

Как быть, если присылают чужие автоштрафы?вопрос — ответ  >>
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9 километров в час 
под Яузой

В тоннель по заданию ре-
дакции я отправился в час 
пик: в пятницу в семь ве-
чера. Пробка началась до 
въезда в тоннель, у развяз-
ки с шоссе Энтузиастов. Но 
транспорт кое-как двигал-
ся, и вскоре я оказался под 
сводами тоннеля.

Через пару минут после 
въезда в тоннель появи-
лось ощущение повышен-
ной влажности. Оно и по-
нятно: водяной пар — один 
из продуктов сгорания ав-
томобильного топлива. 

Следующее, на что обра-
щаешь внимание, — тем-
пература. В тоннеле на не-
сколько градусов теплее, 
чем на улице.

В целом никакого осо-
бого дискомфорта я не 
чувствовал.  

Проезд трёхкилометро-
вого тоннеля занял около 
20 минут, то есть средняя 
скорость — 9 км/ч. Для ве-
чера пятницы не так плохо!

Как работает 
вентиляция 

Проезжая по тоннелю, 
водители видят под его 
сводами мощные венти-
ляторы (по 30 киловатт 
каждый!), расположен-
ные парами через каждые 
90 метров по обеим сторо-
нам воздуховода.

Как рассказали в пресс-
службе ГБУ «Гормост», си-
стема тут выполнена по 
комбинированной схеме 
— продольно-поперечной. 
Поперечная вентиляция 
(её всегда приходится уста-
навливать в длинных ав-
томобильных тоннелях) — 
приточно-вытяжного типа, 
причём вытяжная её часть 
ещё и совмещена с системой 
дымоудаления на случай, 
если в тоннеле загорится 
автомобиль, поэтому все её 
части сделаны огнестойки-

ми: они будут продолжать 
работать не менее двух ча-
сов, даже если придётся уда-
лять из тоннеля газы, разо-
гретые до 600 градусов!

Продольная система по-
зволяет дополнительно 
вентилировать тоннель че-
рез порталы на въезде и вы-
езде. А чтобы этот процесс 
шёл интенсивнее (тоннель-
то длинный!), примене-
на наиболее эффективная 
разновидность такой систе-
мы — продольно-струйная. 
В её конструкцию как раз и 
входят те большие круглые 
штуковины, похожие на 
двигатели самолёта, которые 
водители видят над головой, 
проезжая по тоннелю, — это 
струйные вентиляторы.

Система 
под контролем 

Для того чтобы эффек-
тивно и безопасно управ-
лять столь сложным хо-
зяйством, на органы 
чувств человека не пола-
гаются. За концентраци-
ей опасных компонентов 
выхлопа следят газоана-
лизаторы. Данные от них 
получает автоматика, ко-
торая включает нужный 
режим работы вентиля-
ции. В то же время за ра-
ботой всех этих систем 
непрерывно наблюдает 
человек: ситуацию в тон-
неле круглосуточно мо-

ниторит диспетчерская 
служба ГБУ «Гормост».

— Диспетчерская служ-
ба наблюдает за работо-
способностью системы 
газового анализа. Изме-
рения концентрации угар-
ного газа проводят в 11 
точках тоннеля, а концен-
трации двуокиси азота — в 
четырёх точках, — расска-
зали в пресс-службе ГБУ 
«Гормост».

Оператор, сидящий за 
монитором, постоянно 
видит, какова концен-
трация вредных веществ, 
в каком состоянии обору-
дование и в каком режи-
ме работает вентиляция. 

Производительность си-
стемы вентиляции ре-
гулируется ступенчато. 
Всего предусмотрено пять 
ступеней, одну из которых 
и выбирает автоматика в 
зависимости от уровня за-
газованности. Например, 
когда содержание угарно-
го газа в воздухе тонне-
ля достигает 80 миллион-
ных долей (ppm), включа-
ется пятая ступень, то есть 
вентиляция начинает ра-
ботать на полную мощ-
ность. Если тем не менее 
загазованность продол-
жит расти, то при кон-
центрации 100 миллион-
ных долей въезд машин в 
тоннель временно закро-
ют. Но, как сообщили в 
пресс-службе, за послед-
ние несколько лет тако-
го не случалось ни разу! В 
ГБУ «Гормост» этот отрад-
ный факт объясняют пе-
реходом Москвы на высо-
кие стандарты качества 
продаваемого на столич-
ных заправках топлива.

Если что-то случится 
Ну а если всё же что-то 

случится? Ведь сердечни-
ку, например, может стать 

плохо и просто на улице, а 
что делать, если это прои-
зойдёт в тоннеле?

— Через каждые 30 ме-
тров в тоннеле установле-
ны телефонные аппара-
ты прямой связи с диспет-
черской службой, — сооб-
щили в пресс-службе ГБУ 
«Гормост». — В экстренной 
ситуации воспользуйтесь 
одним из этих телефонов. 
На ваш вызов ответят, ско-
ординируют действия или 
направят помощь.

Телефоны установлены 
в зоне эвакуации — над уз-
ким тротуарчиком, про-
ходящим справа по ходу 
движения от проезжей ча-
сти тоннеля. Кроме того, 
как напомнили в пресс-
службе, в Лефортовском 
тоннеле работает сотовая 
связь всех операторов. 

Василий ИВАНОВ

Главное — не опасно
Корреспондент «ЮВК» проехал по Лефортовскому тоннелю

 «Тут ехали 
по Лефортов-
скому 

тоннелю. Было душно. 
Не рискуют ли те, 
кто находится в 
тоннеле в пробке?»

Из письма читателя

Самый длинный в мире ав-
томобильный тоннель — Лер-
дальский тоннель в Норве-
гии, открытый в 2000 году, — 
имеет протяжённость 24,5 км. 

По принципу работы си-
стемы вентиляции Лефор-
товский тоннель практиче-
ски не отличается от зару-
бежных: там тоже применяют 
для длинных тоннелей комби-
нированную продольно-попе-
речную систему либо просто 
поперечную. Тот факт, что 
по нашему тоннелю прохо-
дит одна из самых загружен-
ных трасс Москвы — Третье 
кольцо, предъявляет более 
строгие требования к систе-
ме. Показатель интенсивно-
сти движения, на который её 
рассчитывали, весьма высок: 
3750 автомобилей в час. Для 
сравнения: самый длинный 
автомобильный тоннель Ав-
стрии (14 км), расположен-
ный в Альпах, рассчитан все-
го на 1800 машин в час.

А как у них? 

Въезд в Лефортовский тоннель

Диспетчерская тоннеля

Через 
каждые 
30 метров 
в тоннеле 
установлены 
телефонные 
аппараты
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наши соседи

В 
доме на Но-
вочеркасском 
бульваре жи-
вёт не совсем 
обычная де-

вушка Анастасия Шанта-
мани. У неё алопеция: во-
обще нет волос, даже пуш-
ковых. 

В России почти 3 мил-
лиона человек с такой осо-
бенностью внешности, но 
лишь единицы из них не 
стесняются показываться 
окружающим без парика 
и шапки. 

Показывают пальцем
— Все волосы у меня вы-

пали четыре года назад, 
только одна бровь оста-
лась, — говорит 29-летняя 
Анастасия. — Подскочи-
ла температура. Я сильно 
испугалась и запаникова-
ла. Куда бы ни приходила, 
спрашивали, проверялась 
ли я на сифилис и СПИД. 
Лишь одна врач смогла 
точно определить причи-
ну произошедшего: воло-
сы выпали из-за сильно-

го стресса. За 2,5 месяца до 
этого у меня умерла от он-
кологии любимая бабушка. 

Настя убрала зеркало и 
приготовилась к худше-
му: думала, что отныне у 
неё не будет ни любви, ни 
семьи, ни работы. Она за-
регистрировалась на сайте 
знакомств, но её мрачные 
ожидания не оправдались: 
многим она понравилась.

— Постоянно спраши-
вают, почему я решила по-
бриться, не буддистка ли 
я, не больна ли раком... 
Изредка на улице на меня 
показывают пальцем или 
снимают на телефон, ино-
гда пытаются оскорбить. 
Но больше всего обижает, 
когда меня хотят пожалеть, 
— поделилась Анастасия. 

Стала твёрже
Лишь спустя два года 

Анастасия смогла при-
нять себя такой, какая 
она теперь. 

— Мой характер стал 
твёрже, — считает она. — 
Если раньше люди инте-

ресовались мной, то теперь 
в первую очередь — лыси-
ной.  Дважды из-за неё мне 
отказывали в работе: когда 
устраивалась корреспон-
дентом в телекомпанию и 
редактором в фирму моды. 

Анастасия по образова-
нию журналист. Восемь 
лет занималась реслин-
гом, снималась в массов-
ках, подрабатывала каска-
дёром на съёмках сериа-
лов с драками, например 
«Зайцев+1», «Город со-
блазнов», «ГИБДД и т.д.», 
«Гражданка начальница». 
Последние годы работает 
в СМИ.

Поклонников 
поубавилось

Поклонников, по её сло-
вам, стало меньше. 

— Когда я ездила в Ге-
ленджик с волосами, то ни 
дня не проходило, чтобы 
меня не позвали на свида-
ние. Когда поехала лысой, 
то уже ни дня без оскорб-
лений и дурацких вопро-
сов, — говорит Анаста-

сия. — Но если в регио-
нах такое отношение не 
редкость, то в Москве и 
Санкт-Петербурге оно 
практически не встреча-
ется. Некоторые мужчи-
ны, наоборот, с восторгом 
кричат, какая я красивая. 

Чтобы поделиться сво-
им опытом, она написала 
книгу «Лысая. Твоя жизнь 
изменилась, но она про-
должается» и завела ка-
нал на YouTube. 

Периодически в Москве 
и в других городах про-
ходят закрытые встречи 
алопетянок. Узнать о них 
можно в соцсетях: vk.com/
alopetianka.

— Вчера на встречу ало-
петов пришли 38 человек. 
Одна женщина рассказа-

ла, как во время учёбы в 
школе педагоги из любо-
пытства срывали с неё па-
рик. Это вызвало у неё не-
уверенность в себе на мно-
гие годы, — рассказывает 
Анастасия. — Я надеюсь, 

что люди о нас узнают и 
однажды мы официаль-
но «появимся». И больше 
не будем скрываться. Мы 
просто будем.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

Более 70 необычных 
кружек собрал житель 
Рязанского проспекта 
92-летний Рэм Ефимович 
Зельцер. Он много ездил 
по миру с различными 
делегациями как ветеран 
Великой Отечественной 
войны и отовсюду при-
возил на память кружки.

— Случайно получи-
лось, — рассказывает он. 
— Был, помню, во Фран-
ции, купил там на память 
кружку с французской 
символикой. А когда со-

брался в следующий раз 
в Испанию, жена попро-
сила и для неё какую-ни-
будь экзотическую круж-
ку привезти. Привёз. Так 
и пошло. А ведь я весь ша-
рик объездил: и в Европе 
был, и в Америке, и в Аф-
рике, и в Азии.

Все кружки в коллек-
ции Рэма Ефимовича — 
нестандартные. Напри-
мер, есть кружка в виде 
Пизанской башни. Такая 
же наклонная. Но, гово-
рит, очень устойчивая! 

Есть мексиканская, ко-
торая очень нравится ему 
необычным чёрным на-
циональным орнамен-
том. А однажды один эк-
земпляр ему понравил-
ся так, что он даже решил 
его украсть!

— Мы были с делегаци-
ей на Канарах, — вспоми-
нает он, — и в столовой я 
увидел большую кружку с 
видами Мадрида. Англий-
ским языком я владею, ду-
маю, подойду к хозяину, 
может, как-то выпрошу. 

Разговорились с ним, тут я 
и говорю: «Уж так мне по-
нравилась кружка, можно, 
я её у вас украду?» Он рас-
смеялся, говорит: «Нет, ни 
в коем случае. Потому что 
я вам её подарю!» 

Мечта коллекционера — 
найти товарищей по хоб-
би и обменяться предме-
тами коллекционирова-
ния: у него есть немало 
кружек-дубликатов. Свя-
заться с ним можно по тел. 
(495) 377-2116.

Алексей ТУМАНОВ

Житель Рязанского собирает редкие кружки

Лысая. 
Жизнь продолжается
У жительницы Марьина особенная внешность

«Некоторые 
мужчины, наоборот, 
с восторгом кричат, 
какая я красивая»

В столице к внешности 
Анастасии отношение 

более терпимое, 
чем в провинции

Рэм Ефимович много поездил по миру
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знай наших!

— Просто вдруг захоте-
лось рисовать. Я был в сво-
ей деревне, нашёл школь-
ные акварельные краски 
и начал, — рассказывает 
56-летний житель Кузь-
минок экономист Виктор 
Вьюгин.

И вот с тех пор он и ри-
сует — маслом, акварелью, 
пастелью, гуашью; делает 
карандашные наброски. 
На его полотнах — цветы, 
натюрморты, люди и жи-
вотные. На одной из кар-
тин, например, изображе-
ны ирисы.

— Задумка нарисовать 
ирисы появилась бла-
годаря просмотру жи-
вописных работ извест-
ных мастеров, — расска-

зал художник. — Мне за-
хотелось отличиться, и я 
сначала изучил историю 
этого цветка. В Древней 
Греции был миф о богине 
радуги Ириде, или Ирис. 
Крылатая Ирис с жезлом 
в руке служила вестни-
цей богов, поэтому цветок 
ириса написан на фоне бо-
гини, которая изображе-
на в стиле древнегрече-
ской вазописи. Так нача-
лась серия моих картин 
«Мифы о цветах».

Сейчас на счету у Вью-
гина порядка сотни ра-
бот. Однако, как призна-
ётся сам автор, часть из 
них он уже раздарил. 

Нина 
ДЕМЕНТЬЕВА 

В библиотеке №115 района Кузьминки с успехом прошла выставка 
художника-самоучки 

«Шутки пишем сами»

В 
С о ч и  з а -
в е р ш и л с я
ф е с т и в а л ь 
«КиВиН- 2018» 
— одно из глав-

ных событий Междуна-
родного союза КВН, где 
команды распределяют-
ся по лигам. По итогам 
команду Государственно-
го университета управ-
ления «Рязанский про-
спект» пригласили в Пре-
мьер-лигу. Её уже 15 лет 
ведёт Александр Масля-
ков-младший, и наряду с 
Высшей лигой она транс-
лируется на Первом ка-
нале. 

От маленьких побед 
к телеэфиру

В команде «Рязанский 
проспект» семь юношей 
и девушек во главе с ка-
питаном Сергеем Бон-
дарем. Большинство уже 
окончили вуз, а начинали 
играть на первых курсах. 
Свою летопись они ведут 
с 2013 года. Тогда ребя-
та играли в двух разных 
командах от ГУУ — «В 
деле» и «Сами в шоке». 
Кстати, вторая получила 
кубок префекта ЮВАО за 
лучший номер.

– Сюжет строился во-
круг двух пар молодожё-
нов, которые хотели по-
жениться в «красивую» 
дату: 11.11.11. Но загс 
уже закрывался, так что 
расписать успевали толь-
ко одну пару, — вспоми-
нает участница команды 
Яна Пасеко.

«Хулиганы» 
с окраины Москвы

Конкуренция на фе-
стивале в этом году была, 
прямо скажем, мощная: 
из 468 приехавших на фе-
стиваль команд во второй 

тур прошли 70. Из них в 
телевизионные лиги по-
пали лишь единицы. 

Чтобы справиться с 
соперниками, ребята 
придумали новый об-
раз — эдакие «хулига-
ны» с окраины Москвы 
в стильных костюмах с 
фирменными логотипа-
ми на одежде «#РП» — 

аббревиатура названия. 
Кавээнщики не боятся 

экспериментировать с об-
разами. Так, однажды все 
парни команды вышли на 
сцену в шубах до пола и в 
солнечных очках. Шут-
ки тоже по-молодёжному 
дерзкие. Например: «Кри-
стина родилась страш-
ненькой. Поэтому, ког-
да других девочек учили 
готовить и красиво оде-
ваться, Кристину учили 
не расстраиваться». Или: 
«Очень игривый бомж 
заглядывает в бак с фра-
зой: «Кукусики!» Но не 
забывают они и о настоя-

щей романтике: «Во вре-
мя словарного диктанта 
Петя случайно зашёл за 
поля, когда писал слово 
«любовь». Но учитель всё 
равно поставил «пять». 
Потому что любовь не 
знает границ».

Шутки ребята пишут 
сами. Репетируют чаще 
всего в университете, а 

перед важными игра-
ми всей командой засе-
ляются в квартиру, что-
бы тренироваться день и 
ночь. Над декорациями и 
реквизитом тоже работа-
ют самостоятельно.

— Что-то простое дела-
ем сами, просим у друзей и 
знакомых. Пожалуй, самая 
сложная декорация в на-
шей истории — десятиме-
тровая объёмная ромаш-
ка, которая спускалась на 
сцену с потолка. В каких-
то более затратных вещах 
и в поездках поддержку 
команде оказывает наш 
университет, — рассказала 
кавээнщица Юлианна Гук. 

И поиграть, 
и сессию закрыть

Многие из них уже по-
лучают второе высшее и 
работают по специально-
сти. Хотя и признаются, 
что это даётся непросто. 

— Много пар про-
сто вылетает из-за игр и 
подготовок. Потом, как и 
все кавээнщики, герои-
чески ночами закрываю 
все долги за пару дней 
до сессии, — рассказал 
Сергей Бондарь.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Самой сложной декорацией 
была десятиметровая 
ромашка

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: (495)681-3645

Экономист 
из Кузьминок 
в 38 лет начал 
рисовать 

На сцене команда «Рязанский проспект» 
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  редакторов,
  корреспондентов, 
  заместителя  

    ответственного 
    секретаря, 
  верстальщика. 

Редакция газеты приглашает на работу:
Позитивный опыт 
и креативный подход 
обязательны! 
Резюме присылайте 
по адресам: 
zb@zbulvar.ru
uvkurier@mail.ru
szaopressa@mail.ru

Ф
от

ог
ра

ф
 Т

ТО
 «

АМ
иК

» 
Ба

ла
ки

н 
П

ав
ел

/v
k.

co
m

/rp
gu

u

Эл
ьв

ир
а 

Вь
ю

ги
на

Кавээнщики из ГУУ будут выступать на Первом канале
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25 
я н в а р я 
исполни-
лось 80 
лет со дня 
рождения 

Владимира Высоцкого. В 
1960-70-х годах он дал де-
сятки концертов в НИИ и 
домах культуры на терри-
тории нынешнего ЮВАО.

О двух концертах — в 
13-й больнице в Люблине 
и во ВНИИ электротер-
мического оборудования 
(ВНИИЭТО) в Лефортове 
— «ЮВК» рассказала Ла-
риса Симакова, которая 
более 20 лет собирала ма-
териалы о жизни и твор-
честве артиста. 

Спеть просила 
вся больница 

Одно из первых выступ-
лений Высоцкого на тер-
ри т ори и н ы неш нег о 
ЮВАО состоялось в 1968 
году в больнице №13 на 
Ставропольской улице, 
где артист лечился. 

— Лечащий врач Высоц-
кого нарколог Алла Дани-
ловна Василевская расска-
зывала мне, что они много 
говорили о том, как снять 
тягу к алкоголю: чабрец, 
лимон, витамины, просто 
поесть как следует, когда 
тянет выпить, — вспоми-
нает Лариса Симакова.

Через некоторое время 
Высоцкий подошёл к Алле 
Даниловне и сказал, что 

готов выступить: «Хочу, 
чтобы вы увидели меня в 
новом качестве». Она со-
гласилась: «Я только за. 
Что для этого нужно?» 
Артист попросил привез-
ти гитару и водолазку.

Концерт состоялся в 
конференц-зале. Перед 
одной из песен артист сде-
лал паузу, объявил: «А это 
песня про вашу больницу»  
— и запел: «Парами гуля-
ют параноики, чахлые са-
жают деревца».

Талант — 
тоже допинг

Несмотря на то что Вы-
соцкий был моложе Аллы 
Василевской на шесть лет, 
она всегда называла его 
по имени-отчеству. Когда 
он спросил почему, отве-
тила, что уважает его та-
лант и что это дар Божий, 
который тоже может быть 
допингом, если уж нужен 
допинг. 

В конце 1960-х годов 
доктор Василевская на-
чала готовить диссерта-
цию «Рецидивы хрониче-
ского алкоголизма у муж-
чин и женщин». К работе 
были привлечены боль-
ные, описывали симпто-
мы, анализировали при-
чины возникновения ре-
цидивов. Часть этих мате-
риалов — в том числе и о 
Высоцком — вошла в дис-
сертацию.

Папки с рукописями 
и расшифровками

Творчеством Владими-
ра Высоцкого Лариса Си-
макова, тогда врач скорой 
помощи, заинтересова-
лась в самом конце семи-
десятых.

После смерти артиста 
Лариса поехала в Ниж-
ний Таганский тупик — 
теперь улица Высоцкого, 
где собирались инициа-
торы создания его музея.

— Было очень мно-
го разговоров, я сказала: 
«Надо уже что-то начи-
нать делать», — вспоми-

нает Лариса Симакова. — 
Мне дали фамилии людей, 
которые встречались с Вы-
соцким: звони, встречай-
ся, расспрашивай, запи-
сывай.

Сегодня у Ларисы Геор-
гиевны дома множество 
тетрадей, блокнотов, па-
пок с листами, исписан-
ными её аккуратным, со-
всем не врачебным по-
черком, машинописные 
экземпляры, распечатан-
ные стенограммы высту-

плений. Немалая их часть 
связана с Юго-Востоком 
Москвы.

И плохой, и хороший
Последний концерт 

Высоцкого на террито-
рии ЮВАО состоялся за 
пять месяцев до его смер-
ти, 1 февраля 1980 года, 
во ВНИИЭТО на Ниже-
городской улице.

Высоцкий начал с из-
винений, что не смог от-

ветить на приглашение 
раньше: из-за простуды у 
артиста пропал голос. Но 
и в этот раз Высоцкий чув-
ствовал себя не лучшим 
образом: несколько дней 
назад ему неудачно сдела-
ли укол, распухла и болела 
нога, перед выступ лением 
её перебинтовали, но сто-
ять было тяжело.

По телевизору только что 
прошёл показ фильма «Ме-
сто встречи изменить нель-
зя». Кто-то прислал на сце-
ну записку с вопросом, как 
артист относится к своему 
персонажу — капитану Же-
глову: плохой он или хоро-
ший? «Разве это важно? — 
ответил Высоцкий. — Он и 
плохой, и хороший».

Свет в зале 
В середине концерта 

вдруг раздался голос: «По-
гасите в зале свет!» 

«Нет, не надо гасить 
свет, — возразил Высоц-
кий. — А то получится 
приближение к эстрадно-
му концерту, чего я боль-
ше всего не выношу в сво-
их выступлениях. Вот го-
ворят: «Концерт Высоцко-
го»… Да ничего подобного! 
Встреча со мной у вас, а у 
меня — с вами. Я вижу 
ваши глаза, для меня это 
самое главное. Как мож-
но гасить свет и в черноту 
петь, ведь каждая песня — 
это обращение…»

Марина МАКЕЕВА

жили-были

Владимир Высоцкий дал десятки концертов на территории 
нынешнего ЮВАО

«Привезите
гитару 
и водолазку»
Высоцкий лечился в районе Люблино 
и пел в Нижегородском 

Вдруг раздался голос: 
«Погасите свет в зале!» 
«Не надо», — возразил 
Высоцкий

Ищите «Юго-Восточный курьер»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/uvkurier
«Фейсбук» — facebook.com/uvkurier
«Твиттер» — twitter.com/uvkurier
«Инстаграм» — instagram.com/uvkurier

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций
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О
тпраздновать 
М а с л е н и ц у 
в этом году 
можно будет в 
22 московских 

парках. Так, в парке Горь-
кого 17 и 18 февраля рас-
кинется праздничная яр-
марка. Центральным ме-
стом гуляний станет Пуш-
кинская набережная, где 
развлекать посетителей 
будут ведущие праздни-
ка и уличные музыканты. 
В саду «Эрмитаж» 18 фев-
раля с 13.00 до 19.00 можно 
поучаствовать в народных 
забавах: перетягивании ка-
ната, заезде на деревянных 
лошадях, плетении кос для 
Масленицы. В музее-запо-
веднике «Царицыно» в этот 
день с 12.00 до 16.00 гостей 
будут встречать скоморо-
хи, герои любимых сказок 
и мультфильмов. 

По всей столице с 9 по 
18 февраля во второй раз 
развернётся фестиваль 
«Московская Маслени-
ца». Гостей ждут бесплат-
ные мастер-классы по ста-
ринным ремёслам, теа-
тральные представления, 
народные игры и, конеч-
но, дегустация блинчи-
ков. В ЮВАО фестиваль-
ная площадка традици-
онно разместится на ул. 
Маршала Чуйкова, вл. 3.  

Большую масленичную 
программу приготовили 
и культурные площадки 
округа. 

В Кузьминках 
вспыхнет 
чучело зимы 

Главной площадкой 
празднования Маслени-
цы станет парк культуры и 
отдыха «Кузьминки» (Кузь-
минский парк, 1, стр. 2). Тут 
в течение 10 дней начиная с 
9 февраля пройдут ярмар-
ка-фестиваль «Московские 
сезоны», мастер-классы по 
приготовлению блинов, по 
росписи сувениров, улич-
ные спектакли и многое 
другое. А основная масле-
ничная программа прой-

дёт 18 февраля. Начнётся 
она в 13.00. Гостей ждёт яр-
кое представление в стиле 
«русский фолк».

— На центральной сце-
не парка пройдёт театра-
лизованное представле-
ние по мотивам сказки 
«12 месяцев», — рассказы-
вает пресс-секретарь пар-
ка Анна Кашпарова. — Все 
желающие смогут узнать, 
что такое русский лубок, 
и посетить мастер-класс 
по его изготовлению. Го-
стей парка ждёт концерт 
ан самбля этнических ин-
струментов — гусли, рож-
ки, балалайки и т.д. А в 

18.00 состоится торже-
ственное сожжение чуче-
ла зимы.

В Усадьбе 
Деда Мороза — 
зимние забавы

Традиционные гулянья 
для всей семьи «Широкая 
Масленица» пройдут 18 
февраля в 12.00 в Усадьбе 
Деда Мороза (Волгоград-
ский просп., вл. 168Д). Го-
стей ждут народные песни, 
танцы и угощение блина-
ми. И конечно, не обой-
дётся без сжигания чуче-
ла зимы. Вход свободный.

Фольклорный 
фестиваль 
на Волгоградском

Культурный центр «Мо-
сквич» (Волгоградский 
просп., 46/15) приглашает 
гостей в предпоследний 
день Масленой недели на 
«золовкины посиделки» 
— 17 февраля в 18.00. Го-
стей ждёт большая празд-
ничная программа.

— Главным событи-
ем праздника станет 
фест и ва л ь фол ьк ло-
ра «Широкая Маслени-
ца», — рассказывает на-
чальник отдела социаль-
но-культурных программ 
«Москвича» Любовь Бор-
доносова. — Это твор-
ческий марафон песен, 
танцев, театрализован-
ных номеров, в котором 
примут участие не толь-
ко наши коллективы, но 

и гости из регионов. Хед-
лайнером фестиваля ста-
нет Московский город-
ской фольклорный ан-
самбль «Россияночка». 
И конечно же гости наше-
го фестиваля тоже смогут 
принять в нём участие: 
спеть частушки, спля-
сать.

Городской центр разви-
тия национальной куль-
туры им. императрицы 
Александры Фёдоровны 
подготовил серию семей-
ных мастер-классов. На 
них научат делать русскую 
масленичную куклу-обе-
рег и водить хороводы под 
народные песни.

Масленичные 
киносказки 

Кинотеатры округа от-
метят Масленицу показами 
любимых сказок. В «Туле» 
(ул. Кухмистерова, 4) 12 
февраля покажут фильм 
«Варвара-краса, длинная 
коса». Сказку «Марья-ис-
кусница» зрители смогут 
увидеть 13 февраля. А 14 
февраля гостей кинотеатра 
ждёт история о Снегурочке 
— «Ледяная внучка». Нача-
ло показов в 11.00.

В «Молодёжном» (ул. 
Люблинская, 11) также 
можно посмотреть «Ле-
дяную внучку» 12 февра-
ля и музыкальную коме-
дию «Весна» 14 февраля. 
Начало в 12.00. Вход сво-
бодный по регистрации на 
сайте mos-kino.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

Программа фестиваля 
«Московская Масленица»: 
www.mos.ru в разделе 
«Пректы. Московские сезоны»

досуг

На Масленицу в ЮВАО 
зажгут и станцуют
Проводить зиму москвичи смогут в 22 парках

Концерт 
на Волгоградском

На бесплатный музыкаль-
ный вечер «Вива, Моцарт!», 
посвящённый творчеству ве-
ликого композитора, пригла-
шает 12 февраля в 19.00 
культурный центр «Москвич» 
(Волгоградский просп., 46/15). 
Гости услышат произведения 
маэстро. Обязательна реги-
страция на сайте mskcc.ru в 
разделе «Афиша».

Лыжи на Заречье
Зимний фестиваль по вы-

полнению нормативов ГТО 
пройдёт 17 февраля в 13.00 в 
парке «Влахернское-Кузьмин-
ки» (ул. Заречье, вл. 7). При 
себе надо иметь документ, 
удостоверяющий личность, 
медицинский допуск и УИН-
номер, который выдаётся при 
регистрации на официальном 
сайте GTO.RU. Подробно-
сти на сайте спорт ювао.рф
в разделе «ГТО».

Песни под гитару 
и кларнет 
на Перерве

Медиацентр на Братислав-
ской (ул. Перерва, 56/2) при-
глашает 10 февраля на кон-
церт музыкального коллек-
тива «Хороший тон». Арти-
сты исполнят песни на стихи 
известного советского поэта 
Леонида Мартынова под ак-
компанемент гитары и клар-
нета. Специальным гостем 
вечера станет певица и пиа-
нистка Рина Курич. Начало в 
19.00, вход свободный. 

Славянские 
обереги в Выхине

Ознакомиться с традициями 
восточных славян и научить-
ся плести соломенные венки 
можно 18 февраля в галерее 
«Выхино» (ул. Ташкентская, 9). 
Такой венок в древности счи-
тался символом солнца и слу-
жил нашим предкам домаш-
ним оберегом, приносившим 
удачу. Начало в 14.30, участие 
бесплатное.

Ольга ВОЛЖСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

Хедлайнером фестиваля 
станет фольклорный 
ансамбль «Россияночка»

В Текстильщиках научат делать 
масленичную куклу-оберег

афиша >>
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В 
этом году в 
российском 
к и н е м а т о -
г раф е г о-
товится не-
сколько пре-

мьер с участием Саши 
Петрова: «Гоголь. Вий», 
«Т-34», «Полицейский с 
Рублёвки-3» и другие… 
Вот уже почти год само-
стоятельной жизнью жи-
вёт драматическая по-
становка «#Заново ро-
диться». Артист напи-
сал сценарий, поставил 
спектакль и сыграл в нём 
единственную роль. А 
служит он в Театре имени 
Ермоловой под руковод-
ством Олега Меньшикова. 
В любви к таланту актё-
ра, которому всего-то 27, 
солидарны как кинемато-
графисты, так и зрители. 
Все они одинаково обо-
жают и едвали не боготво-
рят чуть рассеянного (это 
обманчивое впечатле-
ние), глубокомысленно-
го (мысли его ещё глубже, 
чем это кажется) и очень 
искреннего (вот тут ника-
кой ошибки — искреннее 
быть невозможно) Сашу 
Петрова. Ну а девушки, 
что там скрывать, счи-
тают его принцем — тем 
самым, которого можно 
ждать всю жизнь. Правда, 
свою принцессу Саша уже 
нашёл — это актриса Ири-
на Старшенбаум. И посвя-
тил ей свою первую книгу. 
Стихов, конечно…

Звёздная болезнь
— Саша, многие артисты 

годами идут к узнаваемости, 
признанию, успеху. У вас это 
получилось играючи. Вас 
любят режиссёры, продю-
серы, у вас огромная армия 
поклонников. Есть ли про-
филактическое средство от 
звёздной болезни?

— Если у человека прояв-
ляются какие-то признаки 
этой болезни, то, наверное, 

он просто непрофессионал. 
И лекарство от этой болез-
ни тогда только одно: боль-
ше работать и «улучшать-
ся», кидать себя в какие-то 
ситуации, доселе тебе не 
известные, чтобы посто-
янно было неудобно. И по-
том, я четыре года учился в 
ГИТИСе у Леонида Ефи-
мовича Хейфеца, там та-
кие болезни вышибаются 
заранее! (Смеётся.) К тому 

же надо понимать, что 
звёздная болезнь в России 
— это что-то искусствен-
ное. Да, конечно, наша ин-
дустрия кино развивается, 
и я очень хочу, чтобы она и 
дальше развивалась, шла 
вперёд. Но наших арти-
стов знают только в нашей 
стране. И пока ты тут муча-
ешься от звёздной болезни, 
где-то за океаном Леонар-
до Ди Каприо проснулся, 
или, наоборот, собирается 
спать, или лежит у телеви-
зора с бутербродом, то есть 
он в общем-то где-то рядом. 
Поэтому о какой звёздно-
сти может идти речь?.. 

Верь в мечту
— Когда у вас есть время 

на полноценный автограф, 
вы обычно пишете: «Верь в 
мечту». Откуда эта фраза? 
Это ваш девиз?

— Ощущение мечты 
у человека должно быть 
всегда. Ни в коем случае 
нельзя стесняться это-
го. Поэтому часто, когда 

с людьми разговариваю, 
спрашиваю: «А вот о чём 
ты в детстве мечтал?» И 
мне говорят о каких-то ве-
щах, в которых нет ниче-
го несбыточного. И я гово-
рю: «А почему ты не сделал 
этого?» — «Ну я не знаю… 
Надо было вот это делать, 
потом вот это, да ещё ро-
дители не разрешали, по-
том другие были обстоя-
тельства. А сейчас да, жа-
лею, что не сделал». И вот 
таких историй я наслу-
шался много. И для себя 
решил, что я точно не буду 
ничего бояться — буду 
просто делать. И ставить 
себе цели, казалось бы, за-
предельные, казалось бы, 
невыполнимые. Но они же 
реальные! Это даже не на 
моём примере понятно, а 
на многих других. 

— У вас был страх перед 
началом чего-то нового?

— Наверное, это то со-
стояние, которое бывает, 
когда ты впервые оказыва-
ешься перед камерой, пе-
ред своим курсом, когда 

ты показываешь свой пер-
вый этюд. И это не страх, 
а волнение: что скажут 
про меня, как оценят ра-
боту? А если провалюсь? 
Но всё равно душа рвалась 
делать какие-то невероят-
ные вещи. И вот ты себя 
начинаешь немного оста-
навливать… И это слож-
ный этап в преодолении. 
Если с ним справиться, 
наступает перелом, после 
которого никакого стра-
ха нет. 

— Но иногда на осущест-
вление мечты банально 
нужны деньги, связи… 

— Вот возьмём, к при-
меру, мой спектакль «#За-
ново родиться». Я мог ку-
пить себе, например, но-
вую машину, а я сделал 
спектакль. И с точки зре-
ния вложения денег как 
таковых это было невы-
годно. Но если бы я пошёл 
к продюсеру, он начал бы 
ставить свои условия. А 
мне хотелось сделать так, 
как хочу я. Я уверен, что 
сегодня, если кто-то де-

персона

Популярный артист рассказал о том, 
куда его привели мечты

Саша Петров: 
Сейчас возможно всё — 
иди и делай!

О какой 
звёздной 
болезни 
может 
идти речь, 
если есть 
Леонардо 
Ди Каприо?..

С возлюбленной Ириной Старшенбаум

Лучше 
новых  
двух
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лает какую-то вещь кру-
то, обязательно будет ус-
лышан. Сегодня для того, 
чтобы начать что-то, ни-
чего не нужно! Предста-
вим, что вот я задумал 
одну штуку, а у меня не 
было бы денег для этого. 
Я бы тогда просто брал 
мобильный телефон и на 
телефон снимал бы сти-
хи, выкладывал бы запи-
си в Интернет. Рано или 
поздно это привело бы к 
какому-то результату. Се-
годня проблема не в том, 
чтобы найти продюсера, 
— проблема сделать пер-
вый шаг. Не надо думать 
о том, как к твоей идее от-
несутся. Да какая разни-

ца! Иди и делай! Если не 
можешь этого не делать, 
обязательно надо делать! 
Нужно выходить на Ар-
бат и читать стихи. Если 

есть сценарий, надо снять 
кино на мобильный теле-
фон. И человек, сидящий 
в данный момент в Амери-
ке или в Европе, кто-то из 
больших продюсеров ев-
ропейских и российских 
— в России эта отрасль 
тоже растёт — тебя уви-
дит и заметит. Вперёд! 

— А сейчас у вас какая 
мечта?

— Премия «Оскар». 

Логика судьбы
— Как вы думаете, судьба 

существует? 
— Да, у меня есть такое 

ощущение, что во всём 
этом есть какая-то логи-

ка. Какая-то запрограм-
мированность в каждом 
из нас существует. Что-то 
мы должны здесь сделать, 
оставить, сказать. Что-то 
такое точно есть… Ина-
че совсем тогда всё скуч-
но и неинтересно… И не-
даром же в памяти воз-
никают какие-то штуки. 
Я уж точно не думал, что 
стихи буду когда-то пи-
сать. Но был момент, когда 
меня не просто заводили 
строчки Вознесенского, а 
что-то от них внутри про-
исходило. «Тишины хочу, 
тишины… Нервы, что ли, 
обожжены?..» И вот од-
нажды мы поехали в Дом-
музей Пастернака, и я там 
читал Пастернака «Быть 
знаменитым некраси-
во» и так далее… Педагог 
по сценической речи де-
лала нам выездные чтец-
кие стихотворные вечера 
в таких интересных ме-
стах. Там был Вознесен-
ский. Сейчас флешбэком 
в памяти у меня есть это. 
Тогда все уже понимали, 
что человек уходит и ухо-
дит вместе с ним эпоха, 
это был 2009 год. До его 
смерти оставалось меньше 
года. И, я помню, педагог 
по сценической речи ска-
зала: «Саша, вот книжка, 
иди и возьми автограф». 
А Андрей Вознесенский 
уже практически не го-
ворил, ему подносили бу-
мажки всякие, и он не пе-
реставал писать что-то… 
И непонятно было, какое 
слово он хочет написать, 
но он всё-таки пытался 
— против себя, против 
жизни, против всех об-
стоятельств — написать 
эту строчку. Почему? Для 
чего? Он просто не мог не 
писать. И когда я поднёс 
ему книжку, он подписал. 
Я храню её. И часто вспо-
минаю тот вечер, он про-
извёл на меня сильнейшее 
впечатление. Это же тоже 
про судьбу… 

Мария Донская
Фото Вадима Тараканова

(ИА «Столица»)

Я заметил, что сооб-
щение о том, что в ми-
нувшем декабре солнце 
светило нам всего лишь 
шесть минут, для неко-
торых оказалось более 
тягостным, чем сама 
декабрьская серость. 
Жили же мы как-то це-
лый месяц без солнца: 
занимались своими де-
лами, шутили, чему-то 
радовались. А вот ког-
да узнали, как беспрос-
ветно всё это было на 
самом деле, расстрои-
лись. И сильно помрач-
нели.

Осознание того, что 
мы чем-то обделены, 
умножает реа льный 
ущерб. Начинает ка-
заться, что всё во-
круг против нас, если 
даже солнечного света 
нам недодают. И под-
тверждений тому в са-
мом деле всё больше. 
Вместе с запоздалой 
новостью о шести ми-
нутах в декабре бук-
вально со всех сторон 
раздаются сигна лы 
о том, что и в январе 
есть из-за чего горе-
вать. Мороз то ударит, 
то отступит — значит, 
гололёд будет подсте-
регать нас на каждом 
шагу. Давление ат-
мосферное скачет — 
это для любого здо-
ровья угроза. Наших 
спортсменов не пу-
скают на Олимпиаду 
— полный беспредел! 
Где-то лифт сломался. 
У кого-то соседи ре-
монт затеяли. Кого-то 
н а смо рк ск ру т и л. 
В общем, всё одно 
к одному. А точнее 
сказать, к тем са-
мым шест и мин у-
там, слишком крат-

ком у л у ч у св е т а .
Впрочем, всё, конеч-

но, познаётся в сравне-
нии. Поэтому сравни-
вать полезно даже для 
того, чтобы оконча-
тельно не расклеиться 
и не впасть в депрес-
сию. Вот, например, 
мой друг-полярник — 
один из самых жизне-
радостных в мире лю-
дей. А ведь ему случа-
лось переживать по-
лярные ночи в течение 
многих недель и даже 
месяцев. И если бы 
ему во время дрейфа 
на льдине показали 
солнце на те же самые 
шесть минут, то он 
вместе с друзьями пе-
режил бы счастливей-
шие в жизни моменты 
и хранил бы это вос-
поминание как вели-
кую ценность. А мы-то 
чего печалимся?

Но и без всяких срав-
нений наши испы-
тания вовсе не повод 
для депрессий. То, что 
можно пережить, даёт 
надежду. И за наших 
спортсменов мы будем 
болеть ещё сильнее. И 
лифт обязательно по-
чинят. Ремонт точно 
закончится. Насморк 
пройдёт.

Что же касается по-
годы, так ведь она 
даже по сути своей 
переменчива. Да, не-
долго светило солн-
це в декабре. Но ведь 
и весь этот мрачный 
декабрь с его светлы-
ми шестью минутами 
давно позади. Вот-вот 
весной повеет. И тогда 
уж будет вдоволь солн-
ца. А радоваться этой 
неизбежности вполне 
можно уже сейчас. 

Валерий КОНОВАЛОВ

Где взять оптимизм

Вместо 
того чтобы 
купить 
новую 
машину, 
я сделал 
спектакль

свой взгляд >>

На съёмках фильма «Притяжение» 

В фильме «Гоголь. Начало»
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Звезда кино и теа-
тра Сергей Безру-
ков — настоящий 

гурман. Он не только высо-
ко ценит хорошую кухню, 
но и сам при наличии сво-
бодного времени с удоволь-
ствием становится к пли-
те. Благо его мама отменно 
готовила самые сложные 
блюда. Её фирменный ре-
цепт — жюльен в горшочке. 

Сначала приготовим 
соус. Три столовые ложки 
муки обжариваем на сла-
бом огне без масла, пока 
она не приобретёт бежевый 
цвет. Охлаждённую муку 
смешиваем с 50 граммами 
размягчённого сливочного 
масла и кладём в закипев-
шую сметану (примерно 
100 мл). Размешиваем, со-
лим, перчим, провариваем 
три-пять минут и процежи-
ваем (можно через марлю). 
Теперь берём 250 граммов 
свежих грибов, нарезаем 
их, отвариваем до готов-

ности и кладём в горшочки. 
Грибы в горшочках залива-
ем приготовленным соусом 
и посыпаем сверху тёртым 
и обязательно жирным сы-
ром, который расплавится. 
Сыра понадобится при-
мерно 100 граммов. Ста-
вим горшочки в духовку 
на пять минут, пока не по-
явится светло-коричневая 
корочка. Готовое блюдо по-
сыпаем свежей зеленью.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

В духовку — 
всего на пять минут 
Жюльен от актёра и режиссёра 
Сергея Безрукова

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Канде-

лябр. Лес. Поступок. Орби-
та. Колдун. Астроном. Абзац. 
Ракета. Игрок. Вий. Арбитр. 
Жало. Ритм. Обои. Роден. 
Меломан.

По вертикали: Деклама-
тор. Лизоблюд. Цитрон. Леп-
нина. Гриб. Том. Остроумие. 
Ритор. Рак. Блок. Лапти. Нева. 
Тротил. Секта. Майоран. 
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На Авиамоторной 
сгорела машина

Днём 23 января неожи-
данно загорелся автомобиль 
«Форд», проезжавший непо-
далёку от дома 44 на Ави-
амоторной улице. Машина 
сгорела полностью. Пред-
положительно причиной ин-
цидента стала техническая 
неисправность. Люди не по-
страдали.

В Текстильщиках 
уронили лампаду

20 января в квартире дома 
71, корп. 1, на Волгоградском 
проспекте загорелись ме-
бель и личные вещи жиль-
цов. Огонь охватил площадь 
8 кв. метров. Хозяйка квар-
тиры получила ожог и была 
госпитализирована. По пред-
варительной версии женщи-
на уронила лампаду.

В Лефортове 
на человеке 
вспыхнула одежда

23 января, около 4 часов 
дня, в доме 23 на Краснока-
зарменной улице загорелась 
одежда на человеке. Сильно 
пьяный бомж спал на лестнич-
ной клетке 7-го этажа. Про-

снувшись, он, вероятно, по-
пытался закурить, но случай-
но поджёг себя. Сейчас он го-
спитализирован в ГКБ №36.

В Рязанском 
пострадала 
женщина

19 января в квартире 
дома 26 на улице Михайло-
ва загорелись мебель и лич-
ные вещи жильцов. Хозяйка 
квартиры пострадала, но от 
госпитализации отказалась. 
В тот же день в доме 1 на той 
же улице произошёл похожий 
случай. Огонь охватил вещи 
и мебель. Предположитель-
но в обоих случаях причиной 
происшествия стала авария в 
электросети.

В Капотне горел 
«Садовод»

Утром 24 января на 14-м 
километре МКАД загорел-
ся рынок «Садовод». Товар 
полыхал на площади 250 кв. 
метров. Одному человеку по-
надобилась медицинская по-
мощь. Погибших нет. Причи-
на происшествия устанавли-
вается.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации 
МЧС по ЮВАО

 Друзья! Фотоконкурс «Мы — пара!» 
продолжается. 
Ждём оригинальных, креативных 

снимков. В подписи к фото укажите: где был 
сделан снимок, когда, кто изображён на нём. 
Обязательно укажите район округа, где вы 
живёте; чем занимаетесь; сколько лет вы 
женаты и как вас звать-величать. Если вы 
считаете, что самый замечательный эпи-
зод вашей совместной жизни может проил-
люстрировать чёрно-белый снимок, сделан-
ный в другую историческую эпоху, то при-
сылайте и его, только в цифровом формате. 
Также можно присылать интересные ре-
троснимки ваших родителей, бабушек и де-
душек.
Технические требования к фотографии: 

цифровой формат JPEG, размер файла от 1 мБ. 
Адрес для ваших писем: uvkurier@mail.ru

«Мы — пара!»
пожары  >>

анекдоты  >>звёздный рецепт  >> сканворд  >>

фотоконкурс  >>

За неделю в округе произошло 6 пожаров и 9 возгораний.

Юля и Инна Николаевы нам присла-
ли это фото. 

«Наши родители — Николаевы Люд-
мила Николаевна и Аркадий Семёнович, 
пенсионеры, жители Выхина-Жулебина, 
— познакомились в 1958 году на целине в 
Казахстане, куда выезжали для приёмки 
урожая целинного хлеба в составе эше-
лона вузов Москвы, — пишут они. — С 
тех пор они почти 60 лет вместе. Воспи-
тали двух дочек, трёх внуков и внучку. На 
фото 1959 года — родители во время про-
изводственной практики на элеваторе в 
городе Сердобске Пензенской области». 

Бабушка — внуку перед 
сном:
— Хочешь, я тебе сказку по-
читаю?
— Нет. Они у тебя все хра-
пом заканчиваются.

Чем отличается холостяк от 
женатого? Холостяк всё де-
лает по дому сам, а женатого 
жена заставляет.

— Моня, почему ты стал за-
икаться?
— Ты не поверишь, Изя, я 
смотрел «Новогодний ого-
нёк».
— И шо тебя так напугало?
— Поющие мумии.

К сожалению, молодость даёт-
ся один раз. Потом приходится 
искать другие оправдания для 
своей глупости…

Мне не надо напоминать по 
сто раз. Я уже на двадцатом 
разе всё запоминаю.

— Смотри, шампунь против 
выпадения волос.
— Я тоже против, а что толку? 

— Маша, я пошёл на иппо-
дром!
— Боря, сегодня скачек не 
будет! Я твоей кобыле мор-
ду набила!

Жена мужу:
— Ты опять лежишь на диване.
— Зато ты всегда знаешь, где 
меня можно найти.

Манипулировать дураком 
легко, просто не забывай го-
ворить ему: «Ну ты же ум-
ный человек...»
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